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DURANGO, DGO.
En la comunidad de Llano

Grande, con la entrega de 100
toneladas de semilla de avena
para productores de 28
comunidades de la Sierra, Toño
Ochoa concluyó este programa
emergente para enfrentar la

sequía y de inmediato arrancó la
construcción de bordos de
abrevadero. Habitantes como
Martín Félix Téllez, comisariado
ejidal de Llano Grande, destacó
que “nunca nos había llegado
tanto apoyo, de semilla
certificada y ahora los bordos

para la sobrevivencia de nuestros
animales”. 

Un duranguense nunca deja
solo a otro duranguense, por eso
Toño Ochoa además de la avena
entregó 296 bultos de maíz para
las comunidades de zonas altas.

“No los vamos a dejar solos”, les

dijo a las familias de Zaragoza,
Banderas del Águila, Cerro Prieto,
Regocijo, Encinal, Centenario y
más de la zona Sierra.

Marisela Llamas, de Cerro Prieto,
jefa de familia y productora,
confirmó que este programa ha
tenido gran impacto “porque en

las forrajeras está carísimo el
forraje, y además con los bordos
en tiempo de secas ya tendremos
agua”.

En el lugar también expidió
constancias para la construcción
de los bordos cuya inversión son
casi cinco millones de pesos.

Entregan semilla de avena y
maíz para 38 comunidades



DURANGO, DGO.
El gobierno de Esteban Villegas

ofrecerá eventos de talla nacional
e internacional en la zona
ganadera de la Feria Nacional
Francisco Villa Durango 2023, los
cuales dejarán una derrama
económica importante para la
entidad, donde uno de los más
esperados es la Expo Nacional
Angus, dio a conocer el director
de Ferias, Espectáculos y Paseos
Turísticos (FEPT), Lauro Arce
Gallegos, al invitar a los
duranguenses a la gran
inauguración este viernes 14 de
julio. 

Estamos preparados para recibir
a los visitantes de siete estados de
la República, además que durante
estos festejos estarán presentes la

Confederación Latinoamericana
de Productores de Angus
(COLAPA), con participantes de
Brasil, Perú, Argentina, Estados
Unidos y Canadá, que disfrutarán
de esta fiesta duranguense,
destacó el titular de Ferias. 

Acompañado de Rogelio Soto,
presidente de la Unión Ganadera,
Lauro Arce, anunció que se tendrá
la gran subasta ganadera, donde
todo lo recaudado será en
beneficio del DIF Estatal, la cual
se desarrollará el viernes 28 de
julio como una gran actividad con
causa y el dinero servirá para la
construcción de villas para las
niñas de la Casa Hogar.

El director de Ferias, detalló que
se tendrán más de 50 actividades
ganaderas, todas de alto nivel

nacional e internacional, mismas
que se llevarán a cabo en
coordinación con la Unión
Ganadera, asimismo, aprovechó
para invitar a los duranguenses a
asistir a los eventos que se tienen
preparados en la cartelera
durante 15 días.

Por su parte, el presidente de la
Unión Ganadera, explicó que es la

primera vez que Durango contará
con una Expo Nacional Angus, ya
que los ganaderos merecen tener
este tipo de eventos y mencionó
que también, el día 22 de julio, se
realizará una subasta de ganado
de la mejor genética.

Asimismo, invitó a los
duranguenses a la exposición de
caballos bailadores, la cual se

desarrollará los tres domingos
que comprende la temporada de
feria donde se presentarán más
de 18 ejemplares. 

Agregó que los días 29 y 30 de
julio se llevará a cabo el Torneo
Charro, la tradicional  cabalgata y
al terminar, los asistentes
disfrutarán de la presentación
Ezequiel Peña y sus caballos.

Por primera vez, Durango contará
con la Expo Nacional Angus en la
Feria Villista 2023
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DURANGO, DGO.
La cinematografía en Durango

va caminando bien, impulsamos
filmaciones en diferentes
regiones de la entidad para
mostrarle al mundo el talento
local y generan derrama
económica, destacó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al informar que
actualmente se lleva a cabo una
producción en San Juan del Río, la
cual se exhibirá dentro de
algunos meses, además de un
documental. 

“Estamos impulsando el
séptimo arte y solo esperamos a
que pase la feria para ver si
logramos conseguir un foro”, dijo
el Mandatario al destacar que con
un monto de alrededor de 20
millones de pesos, se podrá  tener
ya un set para que se realicen
filmaciones en interiores y no
solo en exteriores.

Compartió que hay un espacio
con las características idóneas y
este, sería en el lugar donde se va
instalar actualmente la pista de
hielo en la FENADU, “con ese
recurso se pudiera readaptar para
que no salga sonido ni entren
ruidos externos”, expuso, al
comentar que se analizará una
vez concluidos los festejos y así
atraer más industria
cinematográfica.

Recordó que Durango ya es
conocido como "la tierra del cine"
y actualmente con las dos
producciones cinematográficas
que destacan por su contenido,
también lo hacen por el l impulso
económico que brindan a la
región, y por la oportunidad de
mostrar al mundo el talento y
profesionalismo de los
duranguenses. 

Al respecto, la secretaria de
Turismo y Cinematografía, Elisa
Haro Ruiz, reconoció la apertura

y apoyo del Mandatario Estatal,
para la atracción de
producciones, brindando todas
las facilidades necesarias para
que estas creaciones se lleven a
cabo con éxito.

Igualmente se sumó al
reconocimiento del talento
duranguense, como de los
atractivos de cada región, con los
hermosos paisajes y escenarios
naturales, lugares que han sido
atractivos para producciones
locales, nacionales e

internacionales. 
Complementó que las

producciones que se realizan
actualmente son un filme de
género histórico, "Doroteo", un
promocional que tiene como
objetivo lograr la concreción de
una película completa. La
producción busca atraer
inversores potenciales para llevar
a cabo el proyecto en su totalidad;
el elenco y equipo técnico
mayoritariamente es
duranguense.

Hay otra producción titulada
“Tierra de Leyendas”, de corte
tipo novela y del  género ficción
tipo documental.

Con estas producciones,
Durango se consolida como un
centro de excelencia para la
industria cinematográfica, con la
combinación de talento,
escenarios naturales y el impulso
del gobernador para la atracción
de más filmes, generando
mayores derramas económicas y
más empleos.

Con nuevos proyectos cinematográficos se
impulsa la economía de las regiones de Durango
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DURANGO, DGO.
Visitantes y duranguenses se

van a enamorar más de
Durango en esta temporada
vacacional con sus múltiples
actividades y lugares para
disfrutar, aseguró Toño Ochoa al
destacar el inicio del operativo
“Soy tu Anfitrión”. 

A través de la Dirección
Municipal de Promoción
Turística y la Policía Turística
“estaremos muy pendientes
para que pasen una excelente
temporada de vacaciones”,
expresó.

Tan sólo en el Centro Histórico
se desplegó un grupo de 15
jóvenes para orientar sobre los

atractivos turísticos, informó
por su parte Elvira Silerio Díaz,
directora municipal de
Promoción Turística, quien
previó una ocupación de 90% en
los hoteles durante esta
temporada. 

Los principales emisores de
visitantes son Sinaloa,
Chihuahua, Coahuila, Ciudad de
México y Estados Unidos; por
ello, los “turoperadores”
también aprendieron inglés,
dijo.

Además, Servicios Públicos
mantiene operativos de
limpieza y embellecimiento en
el centro histórico y todos los
lugares turísticos.

“Soy tu Anfitrión”, para
que los turistas disfruten
los atractivos de la capital

DURANGO, DGO. 
“No es posible que la Secretaría

de Desarrollo Agrario, Territorio
y Urbano (Sedatu) prefiera
dilapidar recursos económicos
para el béisbol, que atender las
carencias y rezagos sociales que
existen en las poblaciones del
país, las cuales muchas de ellas
no tienen agua”, denunció el
diputado Luis Enrique Benítez
Ojeda

Recordó que desde que el
presidente de México  inició  su
gobierno anunció la creación de
la Oficina de Presidencia  para la
Promoción y Desarrollo del
Béisbol en México (ProBzeis),
como una unidad
administrativa dependiente
directamente de la presidencia,
lo cual generó algunas críticas
por quienes aun señalando
positivo fomentar el deporte
consideraron impropio
respaldar preeminentemente a
uno en perjuicio del resto y aún
más a sabiendas que se trata del
deporte favorito del propio
presidente.

Durante la sesión de la
Comisión Permanente, precisó
que a ProBeis se entregaron
durante los años 2019 a 2022,

más de 350 millones de pesos
cada año, lo cual es inédito y
mayor a lo otorgado esos años,
a la Comisión Reguladora de
Energía con 248.3 millones de
pesos o a la Comisión Nacional
para Prevenir y Erradicar la
Violencia Contra las Mujeres con
336.6 millones de pesos.

“La fallida política de esta
oficina encargada de la
promoción del béisbol, fue sólo
el inicio del desfalco
presupuestal que se encuentra
detrás de este supuesto apoyo a
los jóvenes prospectos
mexicanos”, puntualizó Benítez
Ojeda.

El legislador informó que de
acuerdo con una investigación
de El Universal, durante cuatro
años se han destinado más de
mil 700 millones de pesos para
la construcción, remodelación e
inversión en estadios de béisbol
y tan solo en el 2022, se
invirtieron 205 millones 775 mil
pesos para el deporte a nivel
nacional.

Agregó que en enero de 2021,
la Sedatu asignó un contrato por
89 millones de pesos para
renovar el estadio de béisbol del
equipo Guacamayas de
Palenque, fundado y dirigido por

Pío López Obrador, hermano del
presidente. 

Por ello, cuestionó qué ha
pasado con el apoyo a los atletas
y deportistas de alto
rendimiento durante esta
administración, ya que las
nadadoras han vendido toallas y

trajes de baño para poder
costearse la estancia en aquel
país, así como la boxeadora
Esmeralda Falcón, quien vendía
su vestimenta olímpica para
costearse el viaje a la India y
otros atletas que no han podido
participar por falta de apoyo.

Gobierno federal no
atiende rezagos sociales



JUEVES 13 DE JULIO DEL 2023 5WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Estados Unidos pretender

colocar un etiquetado a la carne
mexicana que es racista y es a
todas luces un exceso, informó el
presidente de la Unión Ganadera
Regional de Durango (UGRD),
Rogelio Soto Ochoa quien
recientemente acudió a
Washington junto con la CNOG
en busca de evitar esta medida. 

El líder ganadero recordó que el
Servicio de Inspección de
Inocuidad Alimentaria del
Departamento de Agricultura de
Estados Unidos (USDA), pretende
colocar una etiqueta que dicta
“Producto de México”, los
productos cárnicos y avícolas
generados que llegan de México,
advirtiendo de alguna manera
que no se consuma.

Ante ello, la Confederación
Nacional de Organizaciones
Ganaderas (CNOG), está
trabajando en defensa de la carne
mexicana que se exporta a
Estados Unidos, pues el
etiquetado es racista y significaría
un problema grave para los
productores mexicanos y aquellos
inversionistas americanos que
adquieren carne de engorda o
ganado en pie mexicano. 

“Pusimos en la mesa este tema
con la embajada de México,
expusimos la delicadeza de esta
decisión, estamos buscando que
se asocien y que nos ayuden a
pelear contra el Congreso de
Estados Unidos”, expuso el líder
ganadero.

El impacto sería grave para la
producción pecuaria nacional y
con ello se perjudicaría a los
productores de Durango, explicó

Soto.
“El hecho de que te etiqueten la

carne imagínate ir a un mercado
y que tenga una banda roja que
diga cuidado es carne de México,
no la compres; si tienes engorda

y compras en México, también te
van a etiquetar la carne y eso
desde luego va a hacer que no se
quiera tener a México como
proveedor”, explicó.

Dijo que el tema ya se había

intentado en 2015 y hoy que se
acercan sus elecciones, intentan
de nuevo perjudicar para simular
que están protegiendo a su
población, son temas políticos al
final de cuenta.

EU en un acto racista pretende
etiquetar carne mexicana 
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Cuando menos 18 mil
cabezas de ganado

murieron por la sequía
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La sequía y la ola de calor en

Durango ha costado la vida de 18
mil cabezas de ganado que
representa alrededor del 1.6 por
ciento del hato ganadero,
informó el presidente de la Unión
Ganadera Regional de Durango
(UGRD), Rogelio Soto Ochoa.

En este momento la situación es
crítica para el campo
duranguense, agregó al señalar
que están esperando que se
regularicen las lluvias en los
próximos días.

Los efectos de la sequía y la ola
de calor en Durango es
recurrente, sobre todo en 13
municipios que conforman la
zona norte del estado y es de
alguna manera de esperarse que
muera ganado, recalcó para
agregar que en este momento la
cantidad de cabezas de ganado
que se han perdido, es menor a lo
que se tenía el año pasado, pero
no deja de ser una situación
complicada y significativamente
es una pérdida económica.

El año 2021 se tuvo la sequía
más intensa y se perdieron
entonces alrededor de 70 mil
cabezas de ganado y al siguiente
año, 2022, se tuvo una muerte
aproximada de 40 mil cabezas de
ganado.

"Manifestó que "íbamos bien
hasta que se presentaron las
temperaturas tan elevadas,
recordemos que la capital rompió
su récord histórico con más de
los 42 grados centígrados en la
ciudad y más en algunos
municipios, y eso agravó la
sequía".

Afortunadamente este
momento ya se está mitigando
por las primeras lluvias que
cayeron, " no llueve pasto, pero
es una gran ventaja para los
ganaderos, ojalá que sigan estas
lluvias y sean constantes y al
final del mes de julio estemos
hablando de una situación
diferente", expresó el líder
ganadero para concluir.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Fiscalía General de la
República (FGR) a través de la
Fiscalía Especializada de Control
Regional (FECOR), en su
Delegación Estatal de Durango,
incineró 298 kilogramos 628
gramos 300 miligramos del
narcótico que contiene
clorhidrato de cocaína, así como
dos kilogramos 289 gramos 600
miligramos de narcóticos los
cuales incluyen fentanilo,
contiene fentanilo con carbonato
de sodio y 14 mil 215 unidades de

fentanilo.
Así lo dio a conocer la Fiscalía a

través de un comunicado donde
se informó que, además, se
destruyeron precursores
químicos y sustancias diversas
nocivas para la salud: mil 359
litros con 950 mililitros entre las
que se mencionan 1-fenil-
2propanona, acetona, ácido
clorhídrico, alcohol metílico, así
como 132 kilogramos 999 gramos
600 miligramos de hidróxido de
sodio.

El evento se llevó a cabo en una
empresa especializada y
autorizada, previas diligencias
realizadas por el Agente del

Ministerio Público Federal de la
FGR, adscrito en el Estado de
Durango, para dar destino final.

Durante la diligencia de
incineración estuvo presente
personal de la Fiscalía General de
la República (FGR), en Durango;
Ministerio Público Federal (MPF),
elementos de la Policía Federal
Ministerial (PFM) y personal de la
Coordinación de Servicios
Periciales.

El representante del Órgano
Interno de Control de la FGR, dio
fe de la autenticidad y peso de los
narcóticos, así como de las
diversas sustancias químicas
incineradas.

FGR incinera fentanilo en Durango

DURANGO, DGO.
La campaña “Ahorra es

Cuando” sigue brindando a la
ciudadanía la oportunidad de
regularizarse en sus
aportaciones, con descuentos
del 50 por ciento en infracciones
de Desarrollo Urbano y 70 por
ciento en actualización y gastos
de ejecución, informó Toño
Ochoa.

Con una vigencia hasta el 31 de
agosto, también ofrece 25 por
ciento en traslado de dominio,
así como 90 por ciento en
recargos y 70 por ciento en
actualización y gastos de

ejecución, dijo por su parte el
director de Administración
Finanzas, Ignacio Orrante
Martínez.

Por ello, invitó a la población a
acceder a esta oportunidad en
apoyo al bolsillo familiar y la
reactivación de la economía, ya
que estos descuentos ayudan
mucho a sectores como el de la
construcción. 

Todos estos beneficios, que
comenzaron el 15 de junio, se
decidieron con base en las
solicitudes que ciudadanos le
han hecho a Toño Ochoa
durante sus recorridos por el
municipio, finalizó.

Siguen descuentos de
Ahorra es Cuando en apoyo
al bolsillo familiar

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Las instalaciones de la feria

están casi listas para recibir a 50
mil visitantes este viernes 14 de
julio en la inauguración, señaló el
presidente de Ferias y Paseos
Turísticos de Durango, Lauro Arce
quien indicó que con las lluvias se
habían dañado algunas áreas y
están casi listas.

Citó que una de las áreas
dañadas son la velaria que tenía
más de 200 goteras y en la cual se
tuvo que trabajar de manera
intensiva y hoy están

rehabilitadas a un 95 por ciento.
Hubo algunos otros espacios en
los que se está trabajando con el
compromiso de que el día de la
inauguración todo esté en las
mejores condiciones.

Agregó que están preparados,
ya que prevén que la Feria
Francisco Villa reciba a miles de
visitantes, tan solo el día de la
inauguración se esperan 50 mil
visitantes, que es lo que puede
jalar la apertura y el artista ancla
que se presentará que es Julión
Álvarez.

Los estacionamientos están

listos, se les dio un recarpeteo, se
marcaron los cajones, se tienen
reuniones diarias para que cada
espacio esté adecuado y funcione
dando buen servicio y garantías
de seguridad para los asistentes.

Informó a pregunta expresa de
los medios de comunicación que
del total de espacios comerciales,
el 60 por ciento serán
comerciantes locales y el resto
foráneos, además advirtió que
este año no se rentaron algunos
espacios como áreas verdes o
pasillos, porque son para uso libre
de los visitantes.

Se esperan 50 mil visitantes en
la inauguración de la Fenadu
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DURANGO, DGO.

Bajo la dirección de la maestra
María Concepción Flores Colón, la
Escuela Superior de Música de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango cierra el semestre con
grandes logros y se prepara para
el próximo ciclo con
emocionantes proyectos y
actividades académicas. Durante
el semestre A se destacaron
diversas actividades y logros
significativos.

En primer lugar, se tuvo la
oportunidad de enviar a tres
estudiantes en movilidad a la
Facultad de Música de la
Universidad Veracruzana, lo que
enriqueció su experiencia
educativa. Además, se llevó a
cabo una masterclass de guitarra
con el reconocido maestro Arturo
Vera, y se celebró un recital de
piano a cargo de una talentosa
académica de piano.

La directora comentó que un
logro destacado es la selección del
estudiante Manolo Sebastián, de
la ESM, para participar en el
encuentro de orquestas de toda
Latinoamérica en Buenos Aires,
Argentina. Este reconocimiento

demuestra la excelencia y
dedicación de los estudiantes de
la Escuela Superior de Música,
afirmó.

En cuanto a la investigación,
mencionó que se realizó la
primera jornada de avances de
investigación en la ESM, donde
los estudiantes y maestros
presentaron sus proyectos y
resultados. Además, cinco
maestros de la ESM concluyeron
exitosamente su diplomado en
Habilidades de investigación en
artes, con lo que fortalecieron su
capacidad de investigación y
contribución académica.

En el ámbito académico, se
inició la tercera generación de la
licenciatura en Docencia Musical
y Expresión Artística, lo que
demuestra el compromiso de la
escuela por formar profesionales
altamente capacitados en la
enseñanza de la música y las
artes. Y dos maestros de la ESM,
Massimo Gatta y Francisco Pablo
Castañeda, tuvieron la
oportunidad de participar en el
Octavo Coloquio Internacional de
la Investigación Musical en las
Regiones de México en Zacatecas,
presentando su ponencia
"Tocando las cuerdas de la

decencia". Esto refleja la
participación activa de los
maestros de la ESM en la
comunidad académica y su
contribución al desarrollo de la
investigación musical.

La directora de la ESM enfatizó
la importancia de seguir
trabajando para aumentar la
matrícula de la escuela y
agradeció el apoyo del rector
Rubén Solís Ríos y de la
Subsecretaría Académica en todos
los procesos de la institución. Este
apoyo ha sido fundamental para
el crecimiento y desarrollo de la
institución.

Para finalizar, la directora Flores
Colón invitó a todos los
interesados en estudiar música a
visitar las instalaciones de la
Escuela y conocer las opciones
que se ofrecen, que son la
licenciatura en Educación musical
y expresión artística y la
licenciatura en Música con
especialidad en instrumento.
También invitó a participar en el
curso de verano que la ESM
ofrecerá en julio. La Escuela
Superior de Música está abierta y
accesible para todos los
interesados en la música y las
artes, concluyó.

ESM cierra semestre con grandes logros y una oferta educativa fuerte

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Secretaría de la Defensa

Nacional a través de la Décima
Zona Militar la Secretaría de
Seguridad Pública, en conjunto
con el Gobierno del Estado de
Durango arrancarán la campaña
de Canje de Armas de Fuego
correspondiente a este 2023; se
llevará a cabo del 17 al 23 de julio.

En el caso de la ciudad de
Durango se instalará módulo de
canje en la plaza de Armas, que
funcionará de las 9:00 a las 16:00
horas durante los días
convocados. Cabe mencionar que
la campaña de Canje de Armas de
Fuego, no se queda solo en la

capital, sino que se extenderá en
los municipios de Santiago
Papasquiaro, Pueblo Nuevo y
Gómez Palacio, donde se
instalarán módulos en las plazas
principales con el mismo horario.

El mecanismo de la campaña de
canje de armas, consiste en la
recepción de cualquier tipo de
arma, funcional o no funcional,
nueva o antigua, en malas o
buenas condiciones, incluso no
importa el calibre o el tipo, ya que
en anteriores ediciones se han
recibido hasta granadas. A
cambio de la entrega, que es
anónima y sin investigación
alguna, se entrega un recurso
económico.

Del 17 al 23 de
julio, campaña
de Canje de
Armas



DURANGO, DGO.

“Juntos vamos a tratar de que el
cuidado de las escuelas, sea
eficiente”, subrayó Guillermo
Adame Calderón, secretario de
Educación del Estado de Durango
(SEED), encabezar una reunión de
trabajo, con la Dirección
Municipal de Seguridad Pública.

En este sentido, el titular de la
SEED puntualizó que, la
coordinación interinstitucional,
permitirá incrementar la
seguridad y vigilancia en los
planteles, así como fortalecer la
prevención de robos durante el
periodo de receso escolar.

“Fue reunión productiva, donde
se van a establecer algunos
protocolos que nos van a permitir

el tratar de disminuir, los robos
en las escuelas”, destacó Adame
Calderón y agregó que, a los
trabajos de prevención se sumará
la Secretaría de Seguridad del
Estado de Durango.

Asimismo, destacó que, los
vecinos y los maestros de las
propias instituciones, deben
involucrarse al cuidado de las
escuelas, debido a que son parte
de una comunidad.

Por su parte, el director de
Seguridad Pública, Marco Antonio
Contreras Villanueva, comentó
que se tendrá un acercamiento
constante con los directores de las
escuelas, además, se buscará
brindar capacitaciones a los
veladores, para saber qué hacer
ante situaciones de robo.

“Es una instrucción del

gobernador Esteban Villegas, del
presidente Toño Ochoa, de
mantener una ciudad segura”,
comentó Marco Contreras y
agregó que, se reforzará el

patrullaje alrededor de los
planteles educativos.

Cabe destacar que, en la reunión
estuvieron presentes los
directores de Educación Básica

estatal y federal, los subdirectores
de Policía Preventiva y de
Vialidad, así como el
subsecretario de Administración
y Planeación de la SEED.
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DURANGO, DGO.
La Facultad de Medicina

Veterinaria y Zootecnia de la
Universidad Juárez del Estado
de Durango llevó a cabo la
presentación de trabajos de
investigación por parte de sus
estudiantes, como resultado de
sus prácticas profesionales en
diversas áreas. El evento tuvo
lugar en la Biblioteca Central de
la UJED.

La directora de la FMVZ,
Maribel Guerrero Cervantes,
destacó la importancia de
mostrar la amplia variedad de
trabajos realizados por los
estudiantes y agradeció a los
docentes por sus evaluaciones y
consejos. Los estudiantes llevan
a cabo sus prácticas
profesionales en diferentes
lugares de la república
mexicana, así como en Durango,
y a partir de esas experiencias
desarrollan sus trabajos de
investigación.

Resaltó que se presentaron
alrededor de 60 carteles que
reflejaron las actividades
realizadas durante las prácticas
profesionales. La directora
destacó la amplitud de la
medicina veterinaria como una
profesión noble que abarca no
sólo la salud animal, sino
también la calidad de los
productos derivados de los
animales. “Es importante que la
sociedad conozca todo el
potencial que se puede
desarrollar en esta área”, dijo.

Tania Maldonado, directora de
la Biblioteca Central de la UJED,
resaltó la importancia de la
colaboración entre instituciones
y se mostró complacida de tener
a los estudiantes de la FMVZ
presentando sus trabajos de
investigación en la biblioteca.
Estas exposiciones enriquecen
la formación de los estudiantes
y son un motivo de satisfacción
para la institución, aseguró.

Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia
presenta carteles de investigación

Se coordinan esfuerzos para
reforzar vigilancia en escuelas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

En el marco del Día del Abogado,
el nuevo presidente del Colegio
de Abogados, Javier Betancourt
reconoció que existe un
incremento en delitos cometidos
por menores, en lo que habrán de
actualizarse como litigantes. Los
delitos culposos, de tránsito
terrestre y robo, es de lo más
común que ocurre en la sociedad
y por lo que la gente busca ayuda
de los profesionales del derecho.

En entrevista, el líder de los
abogados anotó que ha habido
aumento en hechos delictivos
cometidos por menores y en este
sentido desde la Barra de
Abogados se va a tratar de
contribuir con las autoridades
para contrarrestar este
comportamiento. Será necesario
reforzar el derecho de menores
infractores.

Los delitos culposos, de tránsito
terrestre y robo, es de lo más
común que ocurre en la sociedad,
pero dijo que se tiene una cartera
que se encarga de prevención del
delito a través de pláticas y

conferencias continuas.
Respecto al tema laboral del

gremio, recordó que en su
momento hubo abogados que
tuvieron que cerrar sus
despachos, pero actualmente ya
hay trabajo a partir de que
concluyó la pandemia, pero es
importante fortalecer la
academia, investigación y
difusión el derecho.

Adelantó que se va a hacer un
padrón, luego se va a fortalecer

para erradicar la práctica de
personas que no son abogados
pero que usurpan funciones de
los abogados, remarco entonces
que para ser litigantes se tiene
que tener una cédula profesional.

Habló finalmente de trabajar de
la mano con el Poder Judicial del
Estado, a fin de trabajar juntos
por mejorar el tema de la
impartición de justicia, pero
asimismo trabajar en prevención
de los delitos.

Abogados perciben
aumento de delitos
cometidos por menores



Será el nuevo
Hospital del
Niño 460 de gran
beneficio para
familias: Gaby
Hernández

DURANGO, DGO.
El nuevo Hospital Municipal del

Niño 460 es una obra que unirá a
los duranguenses, ya que además
de reafirmar el compromiso de
Toño Ochoa y el gobernador
Esteban Villegas con la niñez y su
salud, será bien aprovechado por
las familias que viven alrededor
de la colonia Isabel Almanza.

Así lo reconoció la diputada local
Gabriela Hernández López luego
de que Toño Ochoa y el
gobernador colocaron la primera
piedra para iniciar la
construcción de este nuevo
Hospital.

“El Hospital anterior dio en su
momento lo que tuvo que dar,
sirvió y ayudó a todas las familias
que acudieron; sin embargo, hoy
ya hay una nueva respuesta a la
gente con esta construcción”,
expresó.

La legisladora reconoció que en
el marco del 460 Aniversario de la
fundación de Durango haya
proyectos concretos, certeros y
que ayudarán a las niñas y niños,
uno de los sectores más
vulnerables de la población.

“Estará en una zona donde
podemos ver colonias alrededor
que han luchado por sus servicios
de agua, luz, drenaje,
pavimentación, con familias que
de verdad lo necesitan y van a
poder aprovechar”, reiteró.

Además, dijo, es una obra que
dará un impulso al desarrollo en
la zona, con una importante
derrama económica, lo que será
positivo para todo Durango.
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DURANGO, DGO.

En los constantes recorridos de
prevención y seguridad de la
Policía Estatal a través de Fuerza
Metropolitana de la Laguna,
detienen a Juan de 42 años de
edad con domicilio en el Fracc.
Fidel Velázquez, en el Municipio
de Gómez Palacio, Durango, por
portación de droga.

Los hechos ocurrieron  cuando

los elementos de seguridad
realizaban recorridos de
vigilancia en la col. Miguel de la
Madrid y se percataron de la
presencia de un individuo con
actitud evasiva y nerviosa y al
tratar de escabullirse se le hizo
una entrevista de sus datos
generales y una inspección
corporal encontrándole en sus
bolsillos del pantalón dos
envoltorios de plástico

conteniendo polvo blanco
semigranulado con las
características de la droga
llamada cristal así como dinero
en billetes.

Por tal motivo se procedió a su
detención, aseguramiento de la
droga y trasladado a la Vice
Fiscalía Zona 1 de la Región
Laguna y ponerlo a disposición
del Ministerio Público para la
responsabilidad que le resulte.
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Detienen a sujeto por posesión de droga 

DURANGO, DGO.

Personal especializado del
Programa Esmeralda realizó el
acompañamiento del bebe recién
nacido que fue abandonado en un
lote baldío del fraccionamiento
Bicentenario, mismo que se
encuentra internado en el
Hospital Materno Infantil
reportando su estado de salud
estable, donde se le dará el
seguimiento para establecer la
situación de este niño. 

De acuerdo al reporte del
Programa Esmeralda se recibió la
llamada de auxilio a través del
911 con respecto a un bebe recién
nacido abandonado en un lote
baldío, acudiendo de inmediato
personal de la unidad móvil de la
Unidad Especialidad en Atención

a Víctimas de Violencia y de
Género perteneciente al
Programa Esmeralda de la
Secretaría de Seguridad Pública. 

Estos hechos se suscitaron
cuando dos jóvenes de 15 años de
edad se dirigían a su domicilio y
al pasar por un lote baldío
ubicado entre las calles Grito de
Independencia y Antiguo Camino
a la Loma, del fraccionamiento
Bicentenario, escucharon el llanto
de un bebe y al buscar de dónde
provenía notan a simple vista a
un bebe cubierto con una camisa
blanca manchada con sangre. 

Los dos menores de 15 años
optaron por tomar al bebe y si
dirigieron  a su domicilio en calle
Jorge Obispo Lote 4 Manzana 1 de
la colonia Ampliación Luz del
Carmen, donde la madre de la

joven optó por reportar este
hallazgo al 911, por lo que de
inmediato salió la unidad del
Programa Esmeralda hasta ese
lugar, entrevistándose con la
menor que encontró a este bebe,
indicando que estaba muy frío,
por lo que también llegaron los
paramédicos a este lugar y
elementos de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública. 

Finalmente se llevó al niño al
Hospital Materno Infantil donde
quedó internado y bajo el
resguardo y seguridad del
Programa Esmeralda para que
también se realicen las
investigaciones de quién es la
madre y los motivos por los
cuales fue abandonado, además
de seguir en observación médica
hasta que se define su situación.

Recién nacido es abandonado en lote baldío
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DURANGO, DGO.

Este 12 de julio, Día del
Abogado, el Poder Judicial del
Estado de Durango y el foro
jurídico, a través de la Barra
Mexicana Colegio de Abogados
de Durango AC, refrendaron su
compromiso de trabajar juntos,
unidos por la dignificación,
profesionalización y
actualización de la abogacía, y
sobre todo brindar mejores
servicios de acceso a la justicia a
la sociedad en general.

Reunidos en la sede de la Barra
de Abogados, en una amena
convivencia en el marco del día
festivo en mención, el
presidente electo de este colegio
de profesionistas, Javier
Betancourt, acompañado de su
comité, dio la bienvenida a la
magistrada presidenta Yolanda
de la Torre, así como a otros
integrantes del Tribunal
Superior de Justicia y del
Consejo de la Judicatura.

La magistrada presidenta
mostró su beneplácito de
acompañar a los abogados en un
día tan especial para el gremio,
a quienes felicitó por ejercer “la
más bonita de las profesiones”,
les agradeció la invitación y les
dijo que “la formación del foro
jurídico es una tarea que el
Poder Judicial, a través de sus
plenos tiene como una
prioridad.

Por lo anterior, les anunció que
vienes cursos de formación no
solo para esta Barra, sino para
todos los colegios de abogados,
“es cierto que se tienen
problemas económicos, sin
embargo, aunque sea de manera
sencilla con la suma de
esfuerzos y voluntades
sacaremos adelante al foro
jurídico que hecha andar la
maquinaria judicial”, apuntó.  

El presidente electo de la Barra,
resaltó que los abogados
representan un factor
fundamental en la
administración de justicia y que
son constructores de la paz
social. Agregó que existen retos
que afrontar como la
consolidación del sistema de
justicia laboral; también el
estudio y posterior aplicación
del Código Nacional de
Procedimientos Civiles y
Familiares, pero que unidos -
dijo- irán superando.   

Finalmente, se hizo entrega de
reconocimientos a abogados de
trayectoria profesional
sobresaliente, entre los que
destacaron: La magistrada
presidenta Yolanda de la Torre,
magistrados, consejeros de la
Judicatura y juezas del Poder
Judicial del Estado de Durango;
así como ex presidentes de la
propia Barra, y en la persona de
familiares se reconoció a
abogados que recientemente
pasaron a mejor vida.

Poder Judicial y foro jurídico
refrendan compromiso de
trabajar unidos

DURANGO, DGO.

Gracias al trabajo coordinado
entre las direcciones municipales
de seguridad pública de los
municipios de Nuevo Ideal y de
Canatlán a través del Mando
Único y con apoyo de la Policía
Investigadora del Delitos se logró
frustrar un intento de extorsión a
una familia, amenazando al
marido que tenían secuestrada a
su esposa con sus dos menores
hijos y a la señora le decían que
tenían secuestrado a su marido,
logrando separarlos e
incomunicarlos, pero finalmente
se evitó que cayeran en dicha
extorsión.

Estos hechos se suscitaron en el
municipio de Nuevo Ideal, donde
Ricardo Gutiérrez Soto, acudió a la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública y con la Policía
Investigadora del Delitos,
señalando que estaba recibiendo
llamadas de extorsión en la cual
le solicitaban dinero para liberar
a su esposa y a sus dos menores
hijos, a la vez que indicó que
estaba tratando de localizar a su
esposa y que el celular no
respondía y no estaba en su casa,
por lo que se dieron a la tarea de
buscarla por diferentes zonas. 

Este reporte de inmediato fue
comunicado en los demás
municipios y en Canatlán, los
elementos de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública a
través del mando único se dieron
a la tarea de buscar a la señora y
sus dos menores hijos, la cual fue
encontrada en el interior de un

hotel, identificándose como
policías municipales y Policía
Estatal, siendo entonces cuando
la señora salió y se identificó
como Catalina Gutiérrez Avitia y
sus hijos de seis y ocho años de
edad. 

Explicó que recibió una llamada
indicándole que su teléfono
celular había sido utilizado para
extorsionar personas y le
manifestaron que tenía que
moverse de su domicilio en la
comunidad de Guatimapé hacia la
cabecera municipal de Nuevo
Ideal para entregar el chip de su
celular a una persona que nunca
llegó, de ahí le indicaron que se
dirigiera a Canatlán, donde le

entregarían a su marido que
tenían secuestrado y que
cambiara su número de celular
llegando a este lugar. 

Gracias a la coordinación a
través del Mando Único entre las
dos policías municipales y la
Policía Investigadora del Delito y
a la confianza, tanto de Ricardo
Gutiérrez Soto y de su esposa
Catalina, se logró frustrar este
intento de extorsión, procediendo
a custodiar a la señora y sus dos
menores hijos hasta Nuevo Ideal,
donde se hizo el reencuentro de
la familia y las cosas no pasaron
a mayores, siendo víctimas de
extorsionadores que en esta
ocasión no lograron su objetivo. 

Policías frustran intento de
extorsión a familia en NI
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

La coordinación municipal de
Movimiento Ciudadano en
Gómez Palacio llevó a cabo con
gran éxito la tan esperada final
del concurso “Talento Naranja”,
que se desarrolló a través de
cultura en Movimiento,
resultando como ganador Sergio
Preciado Rodela.

Movimiento Ciudadano se ha
definido como una organización
política abierta a la sociedad, es
decir, con apertura total a la
comunicación y a la participación
ciudadana.

Bajo esa premisa, Movimiento
Ciudadano busca acercarse a la
gente y que la gente se acerque a
Movimiento Ciudadano, a efecto

de compartir ideas, buscar
soluciones y trabajar para el
mejor desarrollo de los individuos
y de la sociedad, comentó Zuriel
Rosas, coordinador municipal de
Movimiento Ciudadano en
Gómez Palacio.

El dirigente municipal añadió
que una de esas preocupaciones y
soluciones es la cultura,
entendida como el conjunto de
valores, principios, costumbres y
creencias compartidas por el
pueblo, que nos dan identidad y
nos hacen sentirnos miembros de
una comunidad, de un estado y
de una nación.

“No es posible entender a la
gente y que la gente nos entienda
si no compartimos, valoramos y
apoyamos la riqueza cultural de
nuestro municipio” añadió Zuriel

Rosas.
Esta emocionante iniciativa

“Talento Naranja” ha brindado
una plataforma para que los
ciudadanos demuestren sus
habilidades artísticas y culturales.

Durante las últimas semanas, se
realizaron cuatro eliminatorias
quincenales en diferentes
colonias de la ciudad, en las
cuales participaron un total de
diez talentosos gomezpalatinos.
Estas eliminatorias han sido un
espacio para que los participantes
muestren su talento y compartan
su pasión con la comunidad.

Después de arduas
competencias, sólo cinco
finalistas fueron seleccionados
para competir en la gran final que
tuvo como escenario el kiosco de
la plaza de Armas de Gómez

Palacio.
Resultando como ganadores:

Sergio Preciado Rodela, primer
lugar; la segunda posición fue
para Luis Ángel Borrego Morales
y por el tercer lugar lo ocupó Ada
Elena Vázquez Torres.

Tibor Alexis Sánchez Alvarado y
Pedro Alberto Castañeda, fueron

también parte de los cinco
finalistas que tuvieron
participación dentro del “Talento
Naranja” que premió a los tres
primeros lugares gracias a la
aportación del diputado federal
Omar Castañeda, quien también
acudió a disfrutar del evento
cultural.

Cultura en Movimiento
premió a ganadores del
Concurso “Talento Naranja”
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Forbes 
Organizaciones, ambientalistas

y expertos en medio ambiente
hicieron este miércoles un
llamado a que se suspendan las
obras del tramo 6 Tren Maya -
obra pública insigne del
presidente Andrés Manuel López
Obrador- debido a los daños que
está causando a varios humedales
en la zona de Bacalar, en el estado
de Quintana Roo.

“Hacemos un llamado a la
suspensión de las obras del Tren
Maya en el tramo Bacalar-
Chetumal; y exigimos un proceso
sin prisas que abra espacios para
consultar a la población,
consultar a los investigadores y
realizar un conjunto de estudios
que permitan la toma de
acuerdos y decisiones
responsables”, indicaron en una
carta firmada por alrededor de
100 ambientalistas y
representantes de
organizaciones.

En la misiva, los firmantes
relatan su “asombro” desde la
llegada hace varios meses de
personal de la Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedena) a la
zona, donde, indicaron, abrieron
la brecha principal para la
construcción de la vía derribando
miles de árboles en un espacio de
entre 50 y 70 metros de ancho.

También, vieron cientos de
camiones que trajeron relleno y,
finalmente, como están
“rellenando los humedales”.

Explicaron que en el sur de
Quintana Roo se encuentra un
conjunto de lagunas
interconectadas por canales y
cientos de hectáreas de
humedales y “bajos” cubiertos
por manglares y orquídeas que
conforman el hábitat de aves,
reptiles, mamíferos y peces.

El sistema lagunar de Bacalar,
que alberga el mayor arrecife
bacteriano del planeta, está en
riesgo, alertaron los

ambientalistas.
“La decisión de construir la vía

del tren sobre este humedal pone
en riesgo la salud de todo el
sistema lagunar. Esa decisión es
una enorme equivocación que
traerá consecuencias graves para
los frágiles ecosistemas que
conforman esta región”,
aseguraron.

Además, establecieron que
constituye una amenaza para el
bienestar y la seguridad de las
poblaciones locales, quienes,
aseguraron, nunca fueron
consultadas.

“Es una falta de responsabilidad
de parte de Sedena, de Fonatur
(Fondo Nacional de Fomento al
Turismo), de la Semarnat
(Secretaría de Medio Ambiente y
Recursos Naturales) y del
gobierno del Estado, quienes
deben garantizar el cuidado y
conservación de este importante
ecosistema”, se lee en la carta.

En los últimos días, se vio cómo

están construyendo un puente
elevado en la zona del estero de
Chac, pero los ambientalistas
insistieron en que eso no resuelve
el problema, ya que la afectación
es el trazado en sí porque implica
el relleno de varios kilómetros de
humedales, necesarios para el
ecosistema local.

Esto afecta, dijeron, “a los flujos
naturales y por ende la
temperatura, el color y el caudal
que ellos regulan modificando el
hábitat de cientos de especies de
flora y fauna”.

Sobre la construcción del puente
elevado, afirmaron que no se ha
hecho ninguna consulta ni se ha
divulgado información al

respecto.
“Para esta región en particular,

estamos constatando que la
construcción de las vías para el
tren no está tomando en cuenta
el enorme valor de los humedales
y ni ha dado la importancia
debida a los procesos de
conectividad entre ecosistemas
acuáticos”, señalaron.

Los ambientalistas concluyeron
la carta asegurando que, por
razones de presupuesto y
tiempos políticos, se ha
priorizado la celeridad del
proyecto del Tren Maya a la
creación de una estrategia de
prevención de impactos
ambientales y ecológicos.

ONGs piden suspensión de construcción de
Tren Maya sobre humedales en Bacalar

Agencia 
CIUDAD DE MÉXICO.

Un juez admitió una demanda
de amparo en contra de la
cancelación de diversas Normas
Oficiales Mexicanas (NOM) en
materia de salud para la atención
de males como el cáncer de
mama, cérvico-uterino, VIH,
diabetes, hipertensión,
tuberculosis, entre otros.

La demanda, contenida en el
expediente 1166/2023, fue
admitida el pasado 5 de julio,
informó la doctora Patricia
Olamendi.

Según Latinus, el pasado 1 de
junio, se publicó la propuesta en
el Diario Oficial de la Federación
(DOF) de eliminar las NOM que
regulan la atención de más de 35
mil enfermedades.

Hugo López-Gatell,
subsecretario de Salud, justificó la
propuesta asegurando que no son
necesarias toda vez que en el país
se garantiza la “atención médica
integral”.

En el mismo sentido se expresó

el presidente Andrés Manuel
López Obrador, quien aseguró
que dichas normas “no son
importantes”.

“Acerca de las normas, te
aseguro que la gente ni sabe, ese
es un asunto de una cúpula, de

gente que está metida en el
comercio de los medicamentos y
que no quieren que haya
regulación, o que haya mucha
regulación de acuerdo a lo que les
conviene. Por eso aquí ni vamos a
tratar ese asunto, porque no es

realmente importante”, dijo
López Obrador a pregunta de un
asistente a su conferencia
matutina.

“¿Para qué en esta conferencia
tratamos el asunto? Que lo traten
en otros medios, pero no voy aquí

a hacer grande algo. ¿Saben algo
sobre una polémica sobre las
normas? Nadie sabe. Nosotros
nunca haríamos nada que
perjudicara al pueblo, aquí es otro
asunto, son estos malandrines”,
añadió el presidente.

Admite juez amparo contra la cancelación
de normas oficiales de salud
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Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

Cuestionado sobre la plataforma
que Movimiento Ciudadano puso
a disposición de los partidos, el
dirigente del PRI, Alejandro
Moreno, dijo que en el Frente
Amplio por México están
dispuestos a escuchar sus
propuestas, pero también a
sumarlos porque la elección del
próximo año se dividirá en sólo
dos opciones.

Según Excélsior, en torno a lo
sucedido este lunes con la
presentación de la denominada
plataforma Méxicolectivo, a
instancias de Movimiento

Ciudadano y su dirigente Dante
Delgado, el líder priista comentó
que también la Alianza Va por
México tiene una propuesta
potente en ese sentido.

En declaraciones hechas en San
Lázaro, Alejandro Moreno
enfatizó que al frente de formular
ese plan de gobierno se
encuentra a José Ángel Gurría,
“una gente conocedora, experta”,
mientras en la vinculación
internacional cuentan con el
diputado Ildefonso Guajardo,
“una gente de primera,
conocedora del tema, y así vamos
a estar sumando propuestas en
todos los sectores”.

Moreno dice a MC que solo
hay dos opciones para 2024

Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

El coordinador de las y los
senadores del Grupo
Parlamentario del Partido Acción
Nacional (GPPAN), Julen
Rementería del Puerto, exigió al
titular del Banco del Bienestar,
Víctor Manuel Lamoyi Bocanegra,
aclare los robos sistemáticos a los
cuentahabientes de la institución
financiera impulsada por el
gobierno de la 4T.

“Este gobierno repitió en su
eterna campaña que, ‘primero los
pobres’, pero cada día demuestra
lo contrario y todo ello se vuelve
imposible, si el propio gobierno
encargado de dispersar los
apoyos sociales permite o el
mismo se roba el dinero de la
gente que menos tiene, por eso es
de suma importancia que el
titular del Banco del Bienestar
aclare el saqueo que se hace a los
usuarios de la banca
gubernamental”, precisó.

Rementería del Puerto destacó
que en la denuncia realizada por
un medio nacional sobre el robo
sistemático a los usuarios del
Banco del Bienestar, existe un
“robo hormiga” de cuentas a
usuarios que ya alerta la
Comisión Nacional para la
Protección y Defensa de los
Usuarios de Servicios Financieros
(Condusef), que van hasta los 120
mil pesos sin autorización de
clientes del banco.

Asimismo, dijo, la Condusef

registró 146 quejas de enero a
mayo de este 2023, más del doble
que en todo 2018 donde tuvieron
70, cuando era el Banco del
Ahorro Nacional y Servicios
Financieros.

De enero de 2019 a los primeros
cinco meses de este año suman
404 reclamos, añadió.

“Esta administración continúa
con una actitud sistemática de

tolerancia a la corrupción en todo
el sector público, que pretende
ocultar mediante declaraciones
públicas y distracciones en sus
conferencias ‘mañaneras’. No es
casualidad que en los primeros
tres años de este gobierno y por
cuestiones de corrupción, el
Banco del Bienestar ha tenido ya
tres directores generales”, refirió.

El panista remarcó que el

gobierno “transformador” hace lo
contrario a lo que predican,
porque “roban, mienten y
traicionan”, fingiendo entregar
un apoyo social que presumen
aumentar en cada época
electoral, como las pensiones a
los adultos mayores, para
después desaparecer ese dinero
de sus cuentas bancarias.

El senador veracruzano

presentó ante la Comisión
Permanente un punto de acuerdo
donde solicita al titular del Banco
del Bienestar, que este saqueo se
aclare y que dejen de
“desaparecer” el dinero de los
mexicanos, así como el informe
pormenorizado respecto a los
robos a las cuentas de
beneficiarios de programas
sociales.

Pide Julen Rementería a titular del Banco del
Bienestar aclare los robos a sus cuentahabientes
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Infobae

El aspartamo es un edulcorante
artificial que se utiliza
habitualmente como sustituto del
azúcar en alimentos y bebidas.
Fue descubierto en 1965 y pasó a
ser uno de los aditivos
alimentarios más estudiados en la
alimentación humana.

Tras la revisión de estudios
científicos recientes, se espera un
inminente anuncio de la
Organización Mundial de la Salud
(OMS) sobre la asociación del
aspartamo como “posible
carcinógeno”.

El anuncio oficial está pautado
para el inicio del viernes hora de
Ginebra - este jueves al atardecer
de acuerdo con el horario de
países como la Argentina,
Uruguay y Brasil- y detallará en
qué se basa esa clasificación y
aportará más detalles sobre los
niveles de riesgo y las pruebas
existentes.

La Agencia Internacional para la
Investigación del Cáncer (IARC) y
el Comité de Expertos de la
Organización Conjunta sobre
Aditivos Alimentarios (JECFA), dos
organismos que nuclean expertos
de la OMS y de la Organización de
Naciones Unidas para la
Alimentación y la Agricultura
(FAO), difundirán sus
pronunciamientos sobre el

edulcorante. Los resultados de las
dos evaluaciones que se hicieron
serán confidenciales hasta el
momento de su publicación.

Una de ellas se publicará en la
revista The Lancet Oncology. La
otra se difundirá en el sitio web
de la OMS, según informó en su
página la Agencia Internacional

de Investigación del Cáncer.
Aquí van 3 claves para tener

en cuenta:
1- El aspartamo podría

aumentar el riesgo de cáncer
En el caso del aspartamo, la

Agencia IARC lo clasificaría como
“posiblemente cancerígeno”,
según había informado la agencia

Reuters a fines del mes pasado.
Esta categoría se refiere a
productos que se consumen
regularmente y en ella se han
incluido antes otros productos
alimentarios, como las bebidas
alcohólicas y las bebidas muy
calientes, las cuales se han
relacionado con el cáncer de

esófago.
Esto no implicaría una

prohibición del consumo para
humanos, sino una advertencia
sobre los riesgos de su consumo.

En países de climas cálidos, por
las desviaciones de sabor que
tiene como consecuencia de altas
temperaturas, el aspartamo se
usa en concentraciones más bajas
y en combinación con otros
edulcorantes en comparación con
el centro y norte de Europa.

2 - Estudios y recomendaciones
sobre el aspartamo

En mayo pasado, la
Organización Mundial de la Salud
había publicado nuevas
directrices en las que desaconsejó
el uso de los edulcorantes no
azucarados, como el aspartamo,
si se busca bajar el sobrepeso o
reducir el riesgo de enfermedades
no transmisibles.

Además, en marzo de 2022, se
publicó en la revista especializada
PLOS Medicine un estudio
observacional de más de 100.000
adultos en Francia que generó
preocupación.

El doctor Michael Jones,
científico principal de genética y
epidemiología del Instituto de
Investigación del Cáncer de
Londres, señaló en marzo del año
pasado: “Este amplio estudio
observacional de más de 100 mil
adultos en Francia relaciona el
uso de edulcorantes artificiales

Aspartamo y riesgo de cáncer: tres claves sobre
el edulcorante que la OMS tiene en la mira



con el riesgo de cáncer. Sin
embargo, el consenso actual,
según el Instituto Nacional del
Cáncer de los Estados Unidos, es
que no hay pruebas claras de que
los edulcorantes artificiales
causen cáncer en humanos,
aunque las autoridades sanitarias
de seguridad alimentaria
reevalúan con frecuencia las
pruebas disponibles”.

El estudio en Francia no
demostró causalidad, es decir que
no encontró que el edulcorante
cause cáncer. Los tipos de
personas que utilizan
edulcorantes artificiales pueden
ser diferentes en muchos
aspectos a los que no los utilizan,
y estas diferencias pueden
explicar parcial o totalmente la
asociación. Los autores utilizaron
métodos estadísticos para
intentar tener en cuenta esas
diferencias, pero admitieron que
podría haber otras razones para
la asociación entre edulcorantes
artificiales y riesgo de cáncer.

Ahora, el aspartamo podría ser
catalogado como “posiblemente
cancerígeno para los seres
humanos”. Se trata de una de las
más débiles de las tres categorías
en las que la OMS clasifica
cualquier cosa que haya sido
relacionada con el cáncer en
cualquier tipo de estudio.

La Agencia Internacional del
Cáncer clasifica a los agentes
(desde el tabaco hasta los gases
de escape de los motores de
gasolina) según su asociación con
la probabilidad de causar cáncer
en 4 categorías.

Va desde la primera categoría
“carcinógeno para el ser humano”
(cuando hay pruebas suficientes
que confirman que puede causar
cáncer a los humanos) hasta
“Probablemente no carcinógeno
para el ser humano”, que significa
que hay pruebas suficientes de
que el agente no causa cáncer a
los humanos.

En el caso del aspartamo,
quedaría en la categoría
“posiblemente carcinógeno”. Se
trata de una categoría intermedia
que también incluye productos
que se consumen habitualmente,
como las bebidas alcohólicas y las
bebidas muy calientes (que se
han relacionado con el cáncer de
esófago).

Cuando emite sus dictámenes,
la IARC generalmente no tiene en
cuenta la cantidad de un
producto (dosis) que una persona
puede consumir sin peligro. En el
caso del aspartamo, trabajaron
dos organismos de expertos. Se
sabe que la Agencia hizo una
evaluación de los datos sobre
cualquier posible efecto
cancerígeno del aspartamo. Esto

significa que sus expertos se
centraron en la identificación de
riesgos por el consumo del
edulcorante.

3- Cuándo se excede la ingesta
diaria aceptable

Desde el año 1981, el Comité
JECFA afirmó que el consumo de
aspartamo es seguro dentro de
los límites diarios aceptados. Por
ejemplo, un adulto de 60 kilos de
peso tendría que beber entre 12 y
36 latas de refresco dietético al
día -dependiendo de la cantidad
de aspartamo que contenga la
bebida- para estar en riesgo. Esa
opinión ha sido ampliamente
compartida por los organismos
nacionales que se dedican a la
regulación de los alimentos,
incluidos los de Estados Unidos y
Europa.

La evaluación que hizo la
Agencia Internacional del Cáncer
este año se enfocó en evaluar la
carcinogenicidad. En cambio, el
comité de Aditivos llevó a cabo la
evaluación de riesgos, un tipo de
trabajo que determina la
probabilidad de que se produzca
un tipo específico de daño (por
ejemplo, cáncer) en determinadas
condiciones y niveles de
exposición a un agente, como
puede ser el aspartamo.

Como el mes pasado, ya se
difundió en los medios de
comunicación que el aspartamo
podía ser clasificado como
“probablemente cancerígeno”, la
industria y los reguladores
nacionales manifestaron que
temían que al realizarse las dos
evaluaciones casi al mismo
tiempo, los resultados podían
resultar confusos para el público.

“Pedimos amablemente a
ambos organismos que coordinen
sus esfuerzos en la revisión del
aspartamo para evitar cualquier
confusión o preocupación entre el

público”, pidió Nozomi Tomita,
funcionaria del Ministerio de
Salud, Trabajo y Bienestar de
Japón, en una carta fechada el 27

de marzo y dirigida a la directora
general adjunta de la OMS,
Zsuzsanna Jakab. La carta
también pedía que las

conclusiones de ambos
organismos se hicieran públicas
el mismo día, como está
ocurriendo esta semana.
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“Frente al vicio y al crimen, el Estado
no debe tener más que una actitud, y
es la guerra”: Alberto Masferrer
● Imposible recuperar credibilidad
● Salud y Seguridad, grandes fracasos
de la 4T
● Guerrero, Tamaulipas, Edomex,
inhabitables
● Dante Delgado con síntomas de
inestabilidad
Resulta cada vez más difícil creer en las

promesas vertidas desde hace más de 18
años y repetidas sin fallar, todas las
mañanas desde el templete de Palacio
Nacional. Por desgracia las principales
tienen que ver con la vida, con la
preservación de la existencia. No será
posible y ya lo mencionó seria y realmente
quien está comisionado en la elaboración
de un proyecto de nación por presentar
por el Frente Amplio Opositor, José Ángel
Gurría, contemos con un sistema de salud
como el de Dinamarca. La causa: el destino
de los recursos públicos, el porcentaje de
su aplicación en los servicios de salud.

Más claro no puede ser y los pasos en
retroceso se dan cuando se cita a los
gobernadores para descargar en ellos, una
vez vista la irresponsabilidad y la
incapacidad para sacar adelante los
hospitales y los servicios estatales, la
responsabilidad de la rehabilitación de los
nosocomios y la entrega gratuita de
medicamentos, así como las atenciones en
médicos especializados. Las quejas se
multiplican y los ejemplos son del todo
dolorosos. El último de ellos el
fallecimiento de una menor atrapada en
un elevador ubicado en un Hospital del
IMSS-Bienestar en Playa del Carmen,
Solidaridad, Quintana Roo. Es notorio no
se da el mantenimiento debido a estas
instalaciones y si no cuenta con ellas un
triste elevador ¿puede decirse cuentan con
este servicio los equipos, los quirófanos y
las instalaciones en general? La respuesta
rotunda y apoyada en las experiencias es:
No.

Está el otro lado, el de la inseguridad
reinante. Los hechos registrados la semana
anterior y los primeros días de ésta,
revelan lo grave de la situación en la cual
se encuentran los tamaulipecos. Nada se
ha dicho sobre la centena de cadáveres
encontrados. Ni que decir del drama
guerrerense, con el empoderamiento
exhibido de las organizaciones criminales.
En la capital estatal “Los Ardillos” manda,
protegen a la alcaldesa, determinan las
acciones a emprender. Seguramente y
secundados por las autoridades
presentarán un buen número de “chivos
expiatorios” ya sean de su organización o
delincuentes menores tanto en la comisión
de delitos como en la edad. La

gobernadora se comunica a través de
twitter, no da la cara y la responsabilidad
de los eventos en los cuales los habitantes
tuvieron sus hogares como cárcel, se la
endilgó al secretario de gobierno. Evelyn
ni se despeina y su padre muestra la
cobardía de no enfrentar a quienes los han
apoyado.

El Estado de México está viviendo las
atrocidades de los delincuentes, de
aquellos cuya violencia no conoce límites.
A los secuestros ocurridos a diario en los
principales municipios y en aquellos
lugares en donde prácticamente se hace
frontera con Guerrero y Michoacán se
suman los cuerpos colgados en pleno
Paseo Tolloacan, la avenida de ingreso a
esa entidad considerada como
emblemática, con mensajes en cartulinas
pero también subliminales al ubicarlos
justo frente a las instalaciones
universitarias. La quema de locales en la
Central de Abastos es otro evento no
registrado en el pasado. La absurda
justificación: se trata de un
enfrentamiento entre locatarios por la
ubicación de sus centros de reparto. ¿Por
un tema de ese tamaño hay muertos,
heridos, quemados? ¿Está tan degradada
la sociedad mexiquense? La respuesta
nuevamente es negativa, son actos
ejecutados por la mafia, de esos de los
cuales ya tenemos suficientes ejemplos.

Según la titular o mejor dicho la vocera
de la Secretaria de Seguridad y Protección
Ciudadana, la chaparrita Rosa Icela
Rodríguez, aseguró ayer parada en el
templete palaciego ya se tienen
identificados a los líderes de “Los Ardillos”,
los están investigando por su presunta
responsabilidad en la movilización de ayer
en Chilpancingo, cuyo objetivo era lograr
la liberación de dos de sus integrantes
quienes fueron capturados con drogas,
armas y cartuchos. Ellos también cuentan
con vocería y está a cargo de Gilmar Jair N,
quienes hace poco más de un año organizó
una manifestación similar en
Quechultenango, en donde también hubo
gente privada de su libertad. ¿Porqué
primero y más facilito no atrapan a los
comensales invitados por la alcaldesa de
Chilpancingo? ¿Quién ha visto los rostros
de quienes mandan en este grupo? Ya son
cuatro los mencionados como líderes y
¿Cuántos son en su tropa con tanto
general?

Lo más doloroso son las declaraciones
simplistas del primer mandatario. Señaló
ayer “como Xóchitl Gálvez no levanta,
ahora van a atacarnos con el tema de la
inseguridad”. Un tema nada tiene en
común con el otro y mucho menos puede
utilizarse, frente al alcance obtenido por la
delincuencia, a un aspirante de entre 33

como, a una señora cuya propaganda se
basa en vender tamales y a quien la pone
el tabasqueño para lograr compita con
quien lo arremeda, es su eco, mantiene
una cola de caballo cada vez más delgada,
tanto como su actuación al frente del
gobierno de la capital del país, en donde
la falta de atención médica abarca las
instalaciones del IMSS, del ISSSTE,
contempla la permanencia de guarderías
cerradas, tiene accidentes en el Metro y
sus estaciones de mayor afluencia siguen
cerradas.

En efecto, no es el tiempo de Calderón, ni
de Fox, ni de Peña Nieto, esos sexenios no
registraron el número de muertos y
acciones delincuenciales del actual
régimen y, si nos referimos a crímenes de
notables, se acerca peligrosamente a los
llevados a cabo en el mandato de Carlos
Salinas de Gortari. Pero cambiar la
estrategia de “abrazos, no balazos” no va
a cambiar porque según el primer
mandatario no habrá, de ninguna manera,
uso de la fuerza, porque “gobernar es
dialogar, si se traen demandas justas”. No
podrá prosperar su intención de no aplicar
la fuerza, de irse con el diálogo, porque la
gran mayoría de integrantes tanto del
Ejército como de la Guardia Nacional, no
cuentan con estudios, con esa “educación”
de la cual tampoco dan cuenta muchos de
los miembros del gabinete, por lo tanto no
les será posible ser amables con los
delincuentes y solicitarles “ponga por
favor sus manitas para ponerle estas
esposas” aclarando como Fox con las
lavadoras “no son de dos patas”. ¿Diálogo
presidencial? De eso no se tienen
antecedentes y cuando se habla de causas
justas habrá de establecer de cuál lado se
está, porque en Palacio Nacional no hay, de
entrada, respeto por las leyes. Lo justo
para unos no lo es para otros y la visión de
ésta en el régimen actual está por demás
dislocada.

De ninguna manera estos reportes
oficiales significan un ataque a la 4T, son,
por desgracia, el ejemplo de nuestra
penosa realidad. Según el embajador de
EU, el sombrerudo Ken Salazar: “El tema
de la inseguridad en México es uno de los

problemas principales. Los constantes
episodios violentos y los altos niveles de
crímenes que se registran a lo largo del
territorio han hecho eco a nivel
internacional, como ya lo ha hecho en
distintas ocasiones. Es real que con la
inseguridad sí se enfría la inversión de
Estados Unidos y de otros países al país.
La materia de seguridad es fundamental,
más que otros temas que son de inquietud
y son difíciles, incluso el T-MEC y la
consulta, porque esas cosas se van a
resolver, pero si no tenemos resultados en
seguridad todo sigue temblando”. Así o
más clara la influencia de la inseguridad
en otros terrenos en los cuales también
existe una gran crisis, como son: la muy
baja inversión, el desempleo, el
desequilibrio en las finanzas públicas
debido a la reducción en el ingreso
tributario. Así vamos, cargando a cuestas
los arreglos con el diablo.

DE LOS PASILLOS
Un Dante Delgado desquiciado aparece

en los medios de comunicación para
señalar cuenta con información de
solamente estar el 25 por ciento de la
población de acuerdo en una alianza entre
partidos como el PRI, el PAN y el PRD.
Desde su punto de vista los tres son
desechables, carecen de respaldo.
Débilmente critica a López Obrador y ni
siquiera se atreve a hacerlo con Morena.
Eso sí, anuncia irá solo con un candidato
propio en busca de la presidencia de la
República, la cual, afirma, ganarán porque
tiene a Luis Donaldo Colosio, alcalde de
Monterrey, carente de la experiencia
suficiente, necesaria para enfrentar un
panorama como el actual en el país. Habla
del gobernador de Jalisco, o sea no se ha
enterado del mensaje de este mandatario
quien aseguró no participaría en esta
contienda o ¿será estrategia publicitaria?
El caso es que, de nueva cuenta,
Movimiento Ciudadano demuestra su
intención de hacerle el caldo gordo a los
morenistas, como en la elección del Estado
de México, sus cinco o seis puntitos los
vende caros y mantener la recepción de
prerrogativas sin entregar cuentas sigue
siendo su principal objetivo.
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A Mauricio González Carrillo,
con agradecimiento. ¡Feliz Día del

Abogado!
¿Y es la hora? ¿Los sucesos que desde el

fin de semana han paralizado
Chilpancingo y han cerrado las vías de la
capital federal al puerto de Acapulco son
ya el llamado para que en todo el país la
población comience a hacer justicia por
propia mano?

Ya no son tan solo las llamadas
autodefensas. 

Hoy son pueblos enteros, como los
guerrerenses, los michoacanos, los
morelenses, los que, ante la indiferencia,
incluso frente a la evidente complicidad de
las mal llamadas autoridades –porque
carecen de eso: de autoridad-- se enfrentan
con piedras y palos a los corrompidos
cuerpos policiacos, les arrebatan vehículos
blindados e irrumpen con la rabia que
provoca el no ser escuchados y menos
atendidos en edificios gubernamentales.

Y pese a que el Artículo 17 de la
Constitución General señala que “ninguna
persona podrá hacerse justicia por sí
misma, ni ejercer violencia para reclamar
su derecho”, cada vez son más quienes
llevan a cabo lo que no hacen las
instituciones: proteger a la comunidad,
actuar en defensa propia.

Porque si México tiene un Presidente al
que le valen madre las leyes y la Carta
Magna –“no me vengan con eso de que la
ley es la ley”, el reyecito dixit-- ¿por qué el
pueblo, entonces, tiene que acatar el orden
jurídico para alcanzar la añorada justicia?

México tampoco tiene gobierno. Está en
las ensangrentadas manos de la
delincuencia organizada.

Porque, dónde han estado los titulares de
Gobernación, de Seguridad Ciudadana, de
ese engendro que es la Guardia Nacional,
de la Defensa y de la Marina Armada, Luisa
María Alcalde, Rosa Icela Rodríguez, David
Córdova Campos, Luis Crescencio Sandoval
y José Rafael Ojeda, respectivamente?

¿Meros patiños en las matinés de
Palacio? ¿Sentaditos, como escenografía
del circo político-erótico-literario-musical
de hasta tres horas de duración?

Más preguntas:
¿Es este de Chilpancingo el primer brote

violento de inconformidad ante la
estúpida “política” de “abrazos y no
balazos” de Andrés Manuel López
Obrador?

¿Es este el primer brote violento de
inconformidad ante la evidente
incapacidad de la dizque gobernadora
Evelyn Salgado, usada y abusada como
pantalla por su propio padre, Félix S.
Macedonio, el “lavaperros” de los narcos?

¿Es este el primer brote violento de
inconformidad ante las consecuencias por

el incumplimiento de los compromisos
que la alcaldesa de la capital de Guerrero
Norma Otilia Hernández –y con ella todos
los morenistas con poder, todos--
estableció con los liderazgos de los
diversos grupos delincuenciales que
asuelan la región?

Es Morena, el Movimiento de un solo
hombre, ¿apoyado por los narcos y
delincuentes de todo el territorio
nacional?

La respuesta es sí.
Cuentan en Acapulco que, cuando Evelyn

le preguntó a Otilia: “¿qué es eso del video
con los Ortega?” --por cierto, el líder de Los
Ardillos tiene un hermano que es diputado
local-- dicen que la contestación de la
alcaldesa fue: “¿y tu ex suegro?”.

Todos, todos, tienen relaciones peligrosas
con el crimen.

Lo consecuente es ya no votar por los
candidatos que proponga el incapaz e
indolente que sólo transmite una matiné
desde Palacio Nacional.

¡Sólo así! ¿No cree usted?
Tropezones en el paseo de las

“corcholatas”
Sonora, Tamaulipas, Guerrero,

Guanajuato, Michoacán, San Luis Potosí,
Estado de México –colgados en los
puentes, asesinatos en la capital estatal,
incendios provocados que resultan
mortales--… ¡el país verdaderamente está
en llamas!

Y el incapaz e indolente AMLO dedica
horas enteras a lo electoral, lo mismo en
sus matinés que en las pocas horas que
trabaja al día.

Es el mejor propagandista de los
opositores Xóchitl Gálvez y, ahora
también, de Santiago Taboada, lo mismo
que a José Ángel Gurría, quienes no se
arredran ante las balandronadas del
cirquero que quiere abarcar todas las
pistas –sin que el INE le ponga un ¡hasta
aquí!--, mientras sus llamadas
“corcholatas” siguen de tropiezo en
tropiezo durante sus paseos por todo el
país… ¡ya autorizados por el TEPJF!

Adán López gasta millones –dicen que
provienen de un “cochinito” de 843.6
millones de pesos que “gastó” en la
Secretaría de Gobernación de enero a
marzo, más de lo que tenía programado
para el periodo, lo que equivale a un
sobregiro de 75% de lo autorizado—y, con
todo y ello, no les paga los un mil 500
pesos prometidos a dos decenas de
jóvenes tabasqueñas que sus promotores
le habían “acarreado”, con todo respeto
para ellas. 

Claudia Sheinbaum hace renunciar a la
popular –por diversas razones, no todas
publicables hasta que se comprueben--
alcaldesa de Tepic, Nayarit, Geraldine

Ponce para que se sume a su promoción,
en tanto en redes circulan escenas de una
batalla campal a sillazos en uno de sus
mítines en Chapala, Jalisco. Ya en la
capitalina alcaldía Coyoacán, en 2018, se
había dado un bochornoso espectáculo
similar.

Marcelo Ebrard presenta el resultado de
sus recorridos por todo el mundo en
materia de seguridad pública: ¡Inteligencia
Artificial! ¿Hay internet, siquiera 3G, en
toda la geografía nacional como para
poner a volar su Angel –sin acento—y que
dé resultados? Bueno, se la pongo más
fácil: ¿Están electrificadas las carreteras,
caminos rurales y poblados enteros? Un
fracaso anunciado, si es que en el remoto
e improbable caso él llega a cruzarse sobre
el pecho la banda presidencial.

Y Ricardo Monreal lanza su pica en
Flandes. En una carta dirigida al felón
Mario Delgado le pide que todos los
competidores por la candidatura del
Movimiento de un solo hombre bajen los
costosos espectaculares, despinten las
bardas, dejen de pautar spots disfrazados
en las redes sociales, den por finalizados
los ataques y puyas que se lanzan entre
ellos y se atengan al acuerdo firmado por
los cuatro contendientes. Delgado no ve,
no oye, se queda sin palabras con las
cuales responder al zacatecano.

Van de tropiezo en tropiezo.
No hay que intervenir. 
Tampoco hay que distraerlos. 
Hay que dejar que solitos se den en la

madre.
Es lo que más conviene al país ¿no cree

usted?

Indicios
En una de las últimas entrevistas que

concedió Porfirio Muñoz Ledo, en este caso
a Adela Micha, fue tajante: “Este es un
narco-estado. Para que quede esta palabra
aquí. Es el tema del país. No es algo bonito
o feo. El tema es que México tiene grandes
problemas nacionales porque este es un
narco-estado. Y tengo las pruebas, por si

me quieren escabechar mañana. Si me
prometes sacarlo la semana que entra.
Tengo todo embodegado. Que lo sepa
Andrés y lo sabe, por eso se anda con
cuidado.” Y más adelante, que los
documentos probatorios de su aserto
“están en la caja fuerte de un banco. Por
mi seguridad personal también. Yo soy un
mexicano que puede, más que cualquier
otro, probar el uso del narcotráfico en la
política.” También que el Presidente de
México tiene graves problemas
psicológicos: “Lo mejor que le puede pasar
al país es pluralizar la vida política. Lo
único que me parece peligroso, lo digo con
todas sus letras, es la actitud francamente
demencial que ha tomado López Obrador”
Muñoz Ledo tenía a AMLO bien medido.
¡Descanse en paz! * * * Y en la otra esquina,
la del Frente Amplio por México, de los 33
aspirantes que tenían ya no’más les
quedan 13. De ellos 9 son integrantes del
PAN de Marko Cortés, PRI de Alejandro
Moreno, y del PRD de Jesús Zambrano, y
solo 4 aspirantes son externos a estos
partidos: En estricto orden alfabético son
Silvano Aureoles, Santiago Creel, Enrique
de la Madrid, José Jaime Enríquez Félix,
Xóchitl Gálvez, Francisco García Cabeza de
Vaca, Ignacio Loyola, Miguel Ángel
Mancera, Beatriz Paredes, Jorge Luis
Preciado, Gabriel Quadri, Israel Rivas
Bastidas, y Sergio Iván Torres Bravo. Ahora
cada uno va por la recolección de 150 mil
firmas de apoyo. * * * Tras la presión social
manifiesta en diversos medios, Dante
Delgado entreabrió la puerta, el lunes
reciente, a una posible alianza con el FAM,
dejando colgados de la brocha, entre otros,
a los neoleoneses Samuel García y Luis
Donaldo C. * * * Y ahora, ¿por qué la
campaña en contra del sonorense Manlio
Fabio Beltrones? En la próxima entrega le
daré pistas de lo que hay detrás de las
supuestas denuncias enviadas desde
España. * * * Y por hoy es todo. Le deseo,
como siempre, ¡buenas gracias y muchos,
muchos días!
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Una de las obras más famosas
del artista contemporáneo
italiano Michelangelo Pistoletto,
La Venus de los Trapos, ha
quedado reducida a cenizas en un
presunto incendio provocado en
Nápoles, según informaron el
miércoles las autoridades.

La instalación, en la que una
estatua de la diosa romana del
amor, la belleza y la fertilidad
aparece junto a un enorme
montón de ropa de colores
desechada, fue destruida en el
lugar donde se exponía, cerca del
ayuntamiento de la ciudad del sur
de Italia.

El alcalde de Nápoles, Gaetano
Manfredi, declaró que el incendio
de la madrugada del miércoles
era “un acto de gran violencia
que nos deja sin palabras”, y
prometió que la instalación sería
reconstruida.

Pistoletto se mostró “amargado
y dolido” por el “vandalismo”,
dijo Manfredi, pero deseoso de
que el incendio sea “interpretado
por nosotros como una
(oportunidad para un) nuevo
comienzo”.

Existen varias versiones de la
Venus de los harapos, creada por
primera vez en 1967 y que
yuxtapone una figura icónica de
la cultura y la belleza clásicas con
los detritus de la sociedad
contemporánea.

Pistoletto estuvo en Buenos
Aires en 2019 presentando en el
marco de de Bienalsur Tercer
Paraíso en La Boca, la Uffizi Porte
en el Muntref, y en el Museo
Nacional de Bellas Artes, Segno
Arte, y la obra icónica del arte
povera, la Venus de los Trapos.

Pistoletto (Biella, Italia, 1933) es

uno de los artistas italianos vivos
más importantes, prolíficos y uno
de los artífices y teóricos y
principales exponentes del
llamado Arte Povera (arte pobre),
un arte esencial, una corriente
que nació en la década de 1960
caracterizada por utilizar
elementos sencillos como cartón,
madera, ropa, periódicos usados
y objetos cotidianos, como los
espejos.

Desde 1955, no ha dejado de
exponer y llamar la atención. En
1998 abrió en Biella, su ciudad
natal, la Fundación Pistoletto
Cittadelarte, cuya misión es
producir un cambio responsable
en la sociedad.

Sus obras forman parte de las
colecciones de los principales
museos de arte moderno y
contemporáneo, incluyendo:
MoMA, Nueva York; Guggenheim
Museum, Nueva York; Tate

Modern, Londres; Museo Reina
Sofía, Madrid; MACBA, Barcelona;
Beaubourg, París; Galleria

Nazionale d’Arte Moderna, Roma;
Museo d’Arte Contemporanea,
Seúl; Museo Hirshhorn y Jardín de

Esculturas, Washington; Museo
d’Arte Contemporanea, Rivoli;
entre muchos otros.

La icónica “Venus
de los trapos”, del
artista italiano
Pistoletto, destruida
en un incendio
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El escritor checo Milan Kundera

falleció este miércoles en Francia
a los 94 años de edad, informó la
emisora pública Radio Praga.

El prosista, dramaturgo y poeta,
que desde los años 1980 escribía
en idioma francés, alcanzó fama
mundial en la segunda mitad del
siglo XX con obras como “La
insoportable levedad del ser”, “La
broma” y “El festín de la
insignificancia”.

El escritor, nacido el 1 de abril de
1929 en Brno, al sureste de la
República Checa, vivía exiliado en
Francia con su esposa Vera desde
mediados de los años 1970.

En 1979, el entonces régimen
comunista le retiró la
nacionalidad checoslovaca
aunque dos años más tarde el
entonces presidente galo,
François Mitterrand, le concedió
la nacionalidad francesa.

El primer éxito de Kundera fue
“El libro del amor ridículo” en
1969.

El punto cumbre lo alcanzó en
1984 cuando salió “La
insoportable levedad del ser”,
considerada su obra maestra y
que llegó al cine. El libro narra la
fragilidad del destino de una
persona, resaltando cómo la vida
de un solo individuo carece de

importancia dentro del concepto
del eterno retorno de Friedrich
Nietzsche. Su profundidad
filosófica realmente conmueve.

Siguieron los premios, también
las obras. El de Jerusalén en el 85,
por destacarse en la lucha por la
libertad dentro de la sociedad
actual, y el Premio Nacional
Checo de Literatura, por nombrar
dos más. Su última obra es “La
fiesta de la insignificancia”,
publicada en 2014. Como suelen
ser sus textos, mezcla ensayo,
introspección y teología dentro
del género clásico de la novela.

Los papiros, la crítica y sobre
todo el gran público lo han
puesto en lo más alto de las letras
contemporáneas.

Kundera aceptó en 2019 de
nuevo un pasaporte checo y las
autoridades checas le pidieron
perdón por el trato que recibió de
la dictadura comunista.

Desde los años 1980 recibió
numerosos premios, desde el
Médicis, por la mejor novela
extranjera publicada en Francia,
el Commonwealth de EE.UU., el
Europa o el Jerusalén, además, su
nombre ha sonado en varias
ocasiones para el Nobel.

Tras la transición democrática
checoslovaca, Kundera publicó en
1993 en su país natal “La

inmortalidad”, lo que supuso un
reencuentro literario amistoso
con su nación, pero algo efímero.

Su pasado checo lo ha
perseguido con alguna polémica,
como si fuera el personaje de
alguna de sus propias novelas.

En 2008 el Instituto checo para
el Estudio de los Regímenes
Totalitarios lo acusó de delatar en
1950 a un espía que acabó
durante 14 años en prisión.

El escritor rompió entonces su
silencio -con un comunicado-
para calificar las acusaciones de
“puras mentiras”.

Murió el escritor checo
Milan Kundera a los 94 años
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¿Podrá alguna serie de

televisión superar a Succession en
los Emmy? ¿La lujosa precuela de
El señor de los anillos de Amazon
dominará la premiación? Y, con
las huelgas en Hollywood, ¿el
más prestigioso evento podrá
llevarse a cabo este año?

Las nominaciones para los
premios Óscar de la televisión
serán anunciadas el miércoles en
una ceremonia transmitida en
vivo a partir de las 08H30 de
California (15H30 GMT). Luego
comenzará la última ronda de
votación para la 75ª edición de los
premios Emmy, prevista para el
18 de septiembre.

A continuación, cinco puntos
para prestar atención:

¿Las protestas afectarán los
Emmy?

En años normales, los
especialistas de la industria
debaten qué programas serán
nominados, no si los Emmy se
llevarán a cabo.

Pero este año, la ceremonia está
amenazada por la huelga de los
guionistas que entró en su
semana número once.

Las nominaciones se anunciarán

el mismo día en que los actores de
Hollywood decidirán si también
se paralizan como protesta por
mejores salarios y condiciones
contractuales.

Una huelga del Sindicato de los
Actores (SAG) sería un boicot de
las estrellas, y podría posponer
los Emmy.

“Si hay una huelga, podría

realmente afectar la realización
de los Emmy”, dijo Pete
Hammond, columnista de
premios de la publicación
Deadline.

“La Academia de la televisión
tendrá que pensar, ‘¿Por cuánto
tiempo se va a extender esto?’ y
‘¿Cuál es nuestra fecha límite
para posponer la ceremonia?’”.
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¿Arrasará Succession?
Los votantes del Emmy aman

Succession.
El drama de HBO sobre la

conflictiva familia que maneja un
imperio mediático ya obtuvo 48
nominaciones y 13 estatuillas,
incluyendo dos veces el premio
como mejor drama.

La serie terminó este año con un
final muy elogiado por la crítica,
y se espera que los votantes
llenen de nominaciones a su
elenco.

La categoría de mejor actor
dramático podría incluir entre sus
seis nominados a tres estrellas de
Succession: Brian Cox, Jeremy
Strong y Kieran Culkin.

“Me atrevo a decir que con toda
la actuación que tienen, podrían
hacerse fácilmente con 20
nominaciones, o más”, dijo
Hammond.

Mucha de la competencia
vendrá de HBO, que también
tiene programas populares como
The White Lotus, The Last of Us y
La casa del dragón, una precuela
de Juego de Tronos.

Goles, notas y sándwiches
Las categorías de comedia

muestran una competencia más
variada.

La siempre optimista Ted Lasso,
de Apple TV+, ha goleado a sus
rivales en las últimas ceremonias
pero su tercera, y probablemente
última, temporada no fue bien
recibida.

Primaria Abbott, la serie de ABC
ambientada en una escuela que
atraviesa dificultades en
Filadelfia, es una rara avis que
vuela fuera de las plataformas de
streaming y que el año pasado
debutó en los Emmy ganando
tres de sus siete nominaciones.

Este año el programa busca
mejorar sus calificaciones.

Y también está The Bear.
La mirada dentro de una

frenética, estresante y a veces
violenta cocina de una tienda de
sándwiches en Chicago no es una
comedia típica, pero se volvió un

fenómeno cultural el año pasado.
Miniseries

En sus últimas ediciones, la
categoría de miniseries se ha
convertido en la más competitiva
de los Emmy, gracias a sus altos
presupuestos y elencos de
primera.

Pero esta ha sido una temporada
tranquila y notablemente oscura
con programas como Dahmer -
Monstruo: La historia de Jeffrey
Dahmer y Black Bird: confesiones
de un asesino liderando la pelea.

La popular Bronca, de Netflix,
ofrece una alternativa (un poco)
más ligera, a pesar de que su
punto de partida es un altercado
entre dos conductores que
desemboca en una amarga
disputa.

¿Los anillos del poder
conquistará a los votantes?

Con un presupuesto global de
1.000 millones de dólares, El
señor de los anillos: Los anillos
del poder, de Amazon, se ha
convertido en el programa de
televisión más caro de la historia.

Aunque la primera temporada
de la precuela de El señor de los
anillos no recibió reseñas
entusiastas, su lujosa producción
impresionó incluso a los críticos

más duros.
Por eso, se espera que la serie

obtenga buenos resultados en las
categorías técnicas que cubren
desde efectos especiales hasta
maquillaje.

Pero pocas producciones del
género de la fantasía (con las
notables excepciones de Juego de
Tronos o las películas de El señor
de los anillos en los Óscar) han
brillado en las premiaciones.

“No creo que los veamos en las
principales categorías”, dijo
Hammond.

El rival La casa del dragón
también podría darles batalla, de
acuerdo con el columnista.
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Existe una manera muy sencilla

para transferir un perfil de una
cuenta a otra sin que se pierda la
información de varios meses o
años.

Si los usuarios están
considerando esta opción para
independizar su perfil y crear una
cuenta propia, deberán seguir
estos pasos:

- Iniciar sesión en la cuenta de
Netflix compartida e ingresar al
perfil que se vaya a transferir a la
nueva. Esta puede ser una
completamente nueva o una que
haya sido creada hace un tiempo.

- Hacer clic sobre el ícono del
perfil en la parte superio derecha
de la pantalla para abrir el menú
de opciones y seleccionar la
opción “Transferir perfil”.

- Los usuarios serán redirigidos
a una pantalla del navegador en
la que se indicarán las opciones
que tienen disponibles: crear en
ese momento una nueva cuenta y
pagar una suscripción propia o a
una existente. En ambos casos
deberá ser una que se encuentre
en el mismo hogar registrado y
no se podrá transferir a un
dispositivo externo.

- Si se elige la opción de enviar
el perfil a una cuenta existente, el
sistema solicitará que se ingrese
el correo electrónico y la
contraseña (básicamente un
inicio de sesión) de la cuenta que
recibirá los datos del perfil.

- Luego de corroborar que los
datos fueron ingresados
correctamente en el sistema de
Netflix, se debe hacer clic sobre el
botón “Transferir perfil” y luego
de unos segundos, se iniciará
sesión automáticamente en la
cuenta receptora y se visualizarán

los cambios inmediatamente.
Al recibir los datos del historial

de reproducciones acumulados
durante el tiempo de uso del
perfil, las recomendaciones que
se mostrarán en la cuenta
tomarán en consideración esta
nueva información.

Parte de las condiciones para la
transferencia son que, por
ejemplo, solo se podrá hacer el
proceso una vez por perfil dentro
de una cuenta y que el perfil
principal (el primero que fue
creado al abrir una cuenta) no
podrá enviarse a una nueva
sesión.

En resumen, si se tienen cinco
perfiles en una cuenta, se pueden
transferir cuatro de ellos a
cuentas independientes pero
todas deberán encontrarse en la
misma casa o conectadas a la
misma red de internet.

Cómo eliminar todo o parte
del historial de Netflix

Ya que las reproducciones

pasadas influyen para que el
sistema de Netflix realice
recomendaciones similares de
contenido, uno de los escenarios
posibles es que no se desee que
una de las anteriores sea
considerada debido a un cambio
de gustos personales del usuario.

Para inciar el proceso de
eliminación de parte o todo el
historial de reproducciones de
películas o series de un perfil de
Netflix, los usuarios pueden
seguir estos pasos:

- Abrir la página web de Netflix
e ingresar los datos de la cuenta.

- Al ingresar a la pantalla
principal, hacer clic en la parte
superior derecha de la pantalla,
donde se encuentra el avatar del
usuario y luego seleccionar la
opción Cuenta.

- Hacer clic sobre el perfil en la
sección “Perfil y control parental”.

- Seleccionar la opción
“Actividad de visionado”. En este
apartado aparecerán todos los

nombres de películas y series que
se han reproducido previamente
desde la creación de la cuenta, ya
sea en su totalidad o de forma
parcial.

- Para eliminar un registro, se
tendrá que hacer clic en el ícono
ubicado a la derecha del título y
luego seleccionar la opción
“Ocultar la serie”.

Cómo pasar un perfil de Netflix a otra cuenta
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HANDBALL

Academia Vikingo
organizó certamen
infantil 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El pasado fin de semana se llevó
a cabo un emocionante torneo
infantil de handball en la unidad
Felix Torres, organizado por la
Academia Vikingo. Este evento
reunió a talentosos jóvenes
deportistas que demostraron su
habilidad y pasión por este
apasionante deporte.

LOS VARONES
En la rama varonil, el equipo de

Valentín Gómez se consagró
como el campeón del torneo. Bajo
la dirección del profesor Jimy, los
jugadores dieron lo mejor de sí en
cada encuentro, mostrando su
destreza en cada lanzamiento y
defensa. Este logro es el resultado
del arduo trabajo y dedicación de
todo el equipo, así como del
apoyo y la guía del profesor Jimy.

En la segunda posición de la
rama varonil se ubicó la
Academia Municipal Vikingo.
Aunque no lograron llevarse el
primer lugar, los jugadores
demostraron un excelente
desempeño a lo largo del torneo,
mostrando su talento y
habilidades en cada partido.

Felicitamos a la Academia
Municipal Vikingo por su
destacada participación y su
esfuerzo en cada encuentro.

LAS CHICAS
En la rama femenil, el primer

lugar fue para el Club Pantera de
Gómez Palacio. Las jóvenes
jugadoras del club demostraron
una gran destreza en cada
movimiento, mostrando una
excelente coordinación y trabajo
en equipo. Enfrentaron a las
talentosas jugadoras de la
Academia Municipal Vikingo,
quienes se enfrentaron
valientemente a las jóvenes
citadinas de secundaria. El
partido fue emocionante de
principio a fin, con ambos
equipos dejando todo en el
terreno de juego. El marcador
finalizó con una diferencia de un
gol a favor del Club Pantera de
Gómez Palacio, pero ambas
escuadras merecen un aplauso
por su entrega y dedicación.

GRAN EXPERIENCIA
Este torneo infantil de handball

fue sin duda una experiencia
inolvidable para todos los
participantes. Aplaudimos a cada
uno de los equipos por su
esfuerzo y pasión en cada
partido. El handball es un deporte
emocionante y exigente, que
requiere disciplina, trabajo en

equipo y habilidad. Estos jóvenes
deportistas demostraron todas
estas cualidades y nos llenaron de
orgullo con su desempeño.

Agradecemos a la Academia
Vikingo por organizar este torneo
y brindar a los jóvenes la
oportunidad de competir y crecer
en el deporte. Esperamos que
estos talentosos jugadores
continúen su desarrollo en el
handball y sigan dejando huella
en cada encuentro. ¡Felicidades a
todos los participantes y que
sigan disfrutando y prosperando
en el maravilloso mundo del
handball!

PPrroodduuccttiivvoo
ttoorrnneeoo  
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Torneo Nacional de
Futbol Soccer, un
evento épico en el
balompié duranguense

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La ciudad de Durango se

prepara para recibir un evento
histórico en el ámbito del futbol
soccer infantil y juvenil: el Torneo
Nacional de Futbol Soccer
"Durango, 460 Años de Historia".
Con la participación de 67
equipos y mil 107 jugadores
provenientes de seis estados y

seis municipios, esta
competencia marcará un hito en
el deporte local y celebrará el
aniversario de la fundación de la
Ciudad de Durango.

UNA TRADICIÓN 
El coordinador del torneo, José

Gandarilla, señaló que el objetivo
principal es institucionalizar este
evento y establecerlo como una
tradición que se lleve a cabo año
tras año, con un mayor número
de equipos y jugadores
participantes. Además, busca
brindar a la comunidad una
experiencia de gran calidad
durante las vacaciones y el
programa deportivo de la Feria
Nacional Francisco Villa.

TURISMO DEPORTIVO
Este torneo no solo promueve la

actividad física y la salud de los
niños, niñas y jóvenes, sino que
también tiene como objetivo
potenciar a Durango como una
opción atractiva en el turismo
deportivo. Gandarilla destacó que
el evento contribuirá a la
economía local, al ofrecer una
infraestructura deportiva acorde
a la magnitud del torneo, y
permitirá a los visitantes conocer
los atractivos turísticos
inigualables de la ciudad.

UN ESPECTÁCULO
Como sorpresa especial, José

Gandarilla anunció una

espectacular inauguración que
contará con la presencia de ex
seleccionados nacionales, DJs,
música en vivo, pirotecnia y una
gran fiesta. Sin duda, será un
momento inolvidable para todos
los participantes y asistentes.

FUERZAS BÁSICAS
Por primera vez en la historia, el

torneo contará con la
participación de tres equipos de
fuerzas básicas de reconocidos
clubes profesionales: Tigres de la
UANL, Mazatlán FC y Chivas
Rayadas del Guadalajara. Estos
equipos, en categoría sub15,
estarán acompañados por visores
que buscarán talento
duranguense en las canchas

Mendívil, Rodríguez, Tapias y
Roberto Silva, con la esperanza de
sumar nuevos prospectos al
máximo circuito del futbol
mexicano.

EXPERIENCIA ÚNICA
El Torneo Nacional de Futbol

Soccer "Durango, 460 Años de
Historia" promete ser una
experiencia única tanto para los
jugadores como para los
aficionados. Durango se prepara
para demostrar su pasión por el
futbol y su capacidad para
organizar eventos deportivos de
alto nivel. ¡Que comience la
competencia y que el futbol sea el
protagonista en este evento sin
precedentes!

DDuurraannggoo,,   446600  AAññooss  ddee  HHiissttoorriiaa
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Tigres Durango un
referente dentro de las
categorías infantiles 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La Academia de Futbol Tigres
Durango se ha consolidado como
la fuerza dominante en las
categorías infantiles del fútbol
duranguense, tras obtener los
campeonatos en las categorías
kínder y primero y segundo de
primaria en la Liga Sao Paulo.
Estos logros representan
importantes victorias sobre los
equipos de la Academia Rayados
y Vicentinos, respectivamente, y
marcan el cierre de una exitosa
temporada de enero a junio para
los equipos representativos de la
academia.

EL EQUIPO
Bajo la dirección técnica del

profesor Pedro Villa y su auxiliar
entrenador Pablo Rodríguez, la

CCaalliiddaadd  ffeelliinnaa  
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Academia de Futbol Tigres
Durango ha logrado formar
equipos sobresalientes que, a
pesar de su corta edad, han
demostrado ser verdaderos
ganadores. Los jugadores de
kínder, como Braulio Medina,
Salvador Pérez, Mauro Navarro,
Fernanda Navarro, Diego
Rodríguez, Jaime Andrade, Noah
Escobedo, Franco Paniagua,
Marco Mares, Nicolas Álvarez,
Martin Salazar, Sebastián García,
Israel Robles, Victoria Navarro,
Alejandro Medel y Santiago
Alvarado, han destacado en su
desempeño en la cancha.
Asimismo, los jugadores de
primero y segundo de primaria,
como León Bañuelos, Mario Diez,
Ian Molina, Gabriel Rivera,
Emiliano Rivas, Matteo Pérez, Iker
Martínez, Mateo Rogero, Juan
Pablo Guereca, Matías Alvarado,
Santiago Hernández, Alfonso

Maldonado y Gonzalo Medel, han
demostrado su talento y
habilidad en cada partido.

ALTO NIVEL
Estos campeonatos obtenidos

en enfrentamientos contra
equipos de alto nivel futbolístico
son un claro reflejo del arduo
trabajo y dedicación de los
jugadores y el cuerpo técnico de
la Academia Tigres Durango.
Además, estos juegos de
campeonato servirán como una
valiosa preparación rumbo al
Torneo Nacional de Fútbol
Infantil y Juvenil "Durango 460
Años de Historia", el evento
deportivo más importante en su
categoría, que se llevará a cabo
durante los días de celebración de
la Feria Nacional Francisco Villa.
En este torneo, los equipos de la
Academia Tigres Durango
competirán contra destacados

equipos de Guadalajara,
Mazatlán, Monterrey, Torreón,
Veracruz, Zacatecas y ocho
municipios del estado de
Durango.

CALIDAD
El éxito de la Academia Tigres

Durango en las categorías
infantiles no solo refleja la calidad
y talento de los jugadores, sino
también el compromiso y el
esfuerzo de todo el equipo de
entrenadores y el apoyo de las
familias de los jugadores. Estos
jóvenes deportistas están
dejando huella en el fútbol
duranguense y prometen un
futuro prometedor en el deporte.
¡Felicidades a la Academia Tigres
Durango por su destacado
desempeño y les deseamos
mucho éxito en los próximos
desafíos que enfrentarán en el
Torneo Nacional!
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El final se acerca ya y
los equipos luchan por
un lugar en la
postemporada
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Emocionantes encuentros se

llevaron a cabo en la jornada 21
de la Liga de Baloncesto Femenil,
que tuvo lugar el pasado fin de
semana. Los equipos
participantes demostraron su
habilidad y determinación en
cada uno de los partidos,
brindando un espectáculo
deportivo de alto nivel.

EL ARRANQUE

En el primer enfrentamiento de
la jornada, el equipo de las
Leoncitas se enfrentó al FECA.
Ambos equipos dieron lo mejor
de sí en la cancha, pero al final del
partido, las Leoncitas se alzaron
con la victoria con un marcador
de 39-25. Su habilidad para
anotar puntos y una sólida
defensa les permitió tomar la
delantera y mantenerla hasta el
final.

En el siguiente encuentro, las
Cuervas se enfrentaron al equipo
de EXATEC. A pesar de su
esfuerzo y determinación, las
Cuervas no lograron responder
en la cancha, mientras que
EXATEC se llevó la victoria. El
equipo de EXATEC demostró un

excelente desempeño tanto en
ataque como en defensa,
asegurando una sólida ventaja
durante todo el partido.

EL CIERRE
El tercer partido de la jornada

fue entre los equipos de Exlobas
y Diablas en la categoría Primera.
Fue un encuentro reñido y
emocionante, con ambos equipos
luchando por la victoria. Al final
del partido, Exlobas se llevó el
triunfo con un marcador de 55-
53. Ambos equipos mostraron
una gran habilidad y
determinación, pero fue Exlobas
quien logró imponerse por una
pequeña diferencia de puntos.

El último enfrentamiento de la

jornada fue entre Lobas UAD y
Sun Devils 05 en la categoría
Primera. Fue un partido intenso y
disputado, donde ambos equipos
demostraron su talento en la
cancha. Al final del encuentro,
Lobas UAD se llevó la victoria con
un marcador de 34-31. Ambos
equipos lucharon hasta el último
segundo, pero fueron las Lobas
UAD quienes lograron mantener
una ventaja suficiente para
asegurar la victoria.

EMOCIÓN 
Estos emocionantes partidos de

baloncesto femenil reflejan el
talento y la pasión de las
jugadoras que forman parte de la
liga. Cada encuentro es una

oportunidad para demostrar
habilidades individuales y trabajo
en equipo, así como para
disfrutar del deporte y promover
los valores de la competencia
justa y el espíritu deportivo.

La Liga de Baloncesto Femenil
continúa ofreciendo
emocionantes encuentros
semana tras semana, y cada
jornada es una oportunidad para
presenciar el crecimiento y
desarrollo de las jugadoras.
Felicitamos a todos los equipos
participantes por su dedicación y
esfuerzo, y les deseamos éxito en
los próximos partidos. ¡Que sigan
brillando en la cancha y llevando
el baloncesto femenil a nuevos
niveles de excelencia!

EEllllaass  ddeejjaann  ttooddoo  eenn  llaa  ccaanncchhaa  
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AGENCIAS
Estados Unidos no estará en la

final de la Copa Oro, pues Panamá
los eliminó en las semifinales del
torneo, tras una dramática tanda
de penales que superaron

La Copa Oro ya conoce a su
primer finalista, pues Panamá se
metió a la disputa por el título
tras superar a Estados Unidos en
una dramática tanda de penales
que terminó 5-4 para los
canaleros.

Luego de haber goleado con
facilidad a Qatar en los Cuartos de
Final, el conjunto panameño
buscaba dar la “campanada”,
eliminando a uno de los favoritos
en el torneo.

Panamá elimina a Estados

Unidos de la Copa Oro
Luego de un primer tiempo en

donde fue mejor, pero no pudo
reflejarlo en el marcador, Panamá
se puso en ventaja en los minutos
finales del encuentro. No
obstante, el silbante anuló la
anotación por un fuera de lugar.
Minutos antes, los canaleros
pedían una mano que parecía ser
clara, pero no señalaron nada.

Para los tiempos extra, ahora sí,
Panamá se puso en ventaja con
una anotación de Ivan Anderson
a los 99 minutos, pero apenas
siete minutos después, Estados
Unidos empató el encuentro con
una anotación de Jesús Ferreira,
para ponerle dramatismo al
encuentro.

El encuentro se tuvo que ir
hasta los penales y el héroe, fue
el arquero panameño, Orlando

Mosquera. Fue capaz de atajar el
primer disparo de Jesús Ferreira y
posteriormente, tapó el disparo

decisivo de Cristian Roldán, para
que después Carrasquilla
terminara con el cobro.

Panamá elimina a Estados
Unidos de la Copa Oro en
dramática tanda de penales

Agencias 

México venció 3-0 a Jamaica y
podrá buscar su noveno título de
Copa Oro cuando enfrente a
Panamá en la Final del torneo de
Concacaf

Con goles de Henry Martín, Luis
Chávez y Roberto Alvarado,
México venció 3-0 a Jamaica y
avanzó a la Final de la Copa Oro,
donde enfrentará a Panamá.

Así, el Tri tiene la gran
posibilidad de obtener su noveno
título del máximo torneo de
selecciones de la Concacaf.
México tiene ocho coronas por
siete de Estados Unidos, quien
perdió más temprano con los
centroamericanos.

Martín rápidamente al 2′ abrió
el marcador para el Tri, mientras
que Chávez con gol de tiro libre a
30′ cerró la gran primera mitad.
Alvarado al 90+2′ selló el triunfo.

La Final será el próximo
domingo 16 de julio en el SoFi
Stadium de Los Ángeles.

GGaannaa  MMééxxiiccoo  aa  JJaammaaiiccaa  yy
ssuueeññaa  ccoonn  ssuu  nnoovveennaa  ccooppaa  oorroo
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Infobae 
Al menos catorce personas,

nueve de ellas soldados
paquistaníes, murieron después
de que presuntos insurgentes
trataran de acceder sin éxito a
una instalación del Ejército de
Pakistán en el centro del país.

Los presuntos rebeldes trataron
de infiltrarse esta madrugada en
un edificio de la guarnición que el
Ejército tiene desplegada en el
distrito de Zhob, ubicado en la
provincia de Baluchistán, pero
fueron interceptados por los
soldados, según informó la
oficina de comunicación del
Ejército paquistaní (ISPR) en un
comunicado.

“En el intenso intercambio de
disparos que siguió, los
terroristas fueron contenidos”,
agregó el comunicado, precisando
que tres insurgentes

“fuertemente armados fueron
abatidos”, mientras que cuatro
soldados murieron y otros cinco
resultaron gravemente heridos
inicialmente.

Dos presuntos insurgentes
huyeron tras el ataque, por lo que
las fuerzas de seguridad iniciaron
“una operación de limpieza” para
detenerles, precisó.

El Ejército anunció la conclusión
del operativo varias horas
después, que se saldó con la
muerte de los dos insurgentes. No
obstante, también comunicó que
los cinco soldados que habían
resultado previamente heridos
sucumbieron a sus heridas.

El ataque fue reivindicado por el
grupo insurgente, Tehreek-e-Jihad
Pakistan (TJP), del que se tienen
pocos detalles, según un
comunicado emitido por su
portavoz, Mulla Qasim.

Pakistán ha experimentado un
aumento de la violencia armada
desde la llegada al poder de los
talibanes afganos en Kabul en
agosto de 2021, especialmente en
las provincias fronterizas con
Afganistán de Khyber
Pakhtunkhwa y Baluchistán.

La provincia de Baluchistán, la
más grande de Pakistán, ha sido
escenario habitual de violencia
con la presencia de grupos
armados, facciones talibanas y
grupos yihadistas que han estado
luchando contra el Gobierno
durante décadas por la formación
de un Estado independiente.

Así, al menos seis soldados,
entre ellos un comandante, y un
presunto insurgente murieron el
pasado 2 de julio en dos ataques
militantes en Baluchistán.

En Pakistán se han producido
271 ataques militantes durante la

primera mitad del año, en los que
389 personas fallecieron y otras
656 resultaron heridas, según un
informe publicado a principios de
julio por el Instituto de Estudios
de Seguridad y Conflictos de
Pakistán.

Un incremento significativo de
las cifras en comparación al
mismo periodo de 2022, cuando
Pakistán sufrió 151 ataques que
causaron 293 muertos y 487
heridos.

El FMI aprobó rescate para
Pakistán

El Fondo Monetario
Internacional aprobó el miércoles
un esperado rescate de 3.000
millones de dólares para Pakistán,
informó el organismo financiero,
medida que probablemente
evitará que la empobrecida
nación islámica caiga en mora de
pagos de su deuda.

El FMI informó que su junta
directiva aprobó un acuerdo para
liberar los fondos a lo largo de un
periodo de nueve meses con el fin
de apoyar el programa de
estabilización económica de
Pakistán.

Hace menos de dos semanas,
Pakistán y el FMI acordaron el
plan de nueve meses tras una
serie de reuniones con el primer
ministro Shehbaz Sharif, el
ministro de Finanzas Ishaq Dar y
otros funcionarios.

“El acuerdo llega en una
coyuntura económica difícil para
Pakistán. Un entorno exterior
difícil, inundaciones devastadoras
y errores en las políticas han
llevado a grandes déficits fiscales
y externos, inflación creciente y
erosión de las reservas” en el año
fiscal 2023, señaló el FMI en un
comunicado.

Al menos 14 muertos en un ataque insurgente
a una instalación militar en Pakistán
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